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LA TRAYECTORIA EN LA PDI DE HULK Y EDDY

OLFATO POLICIAL: LA GRAN LABOR DE 
CANES EN COMBATE AL NARCOTRÁFICO
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ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

FAÚNDEZ LLEVA MÁS DE 4 MESES 
RECLUIDO EN RECINTO MILITARLOCATARIOS DE LA 

PLAZA DE ABASTOS 
LO PIERDEN TODO 
EN VORAZ INCENDIO

TRAGEDIA EN ILLAPEL

SUSPENDEN DUELO ENTRE BRUJAS 
DE SALAMANCA Y COQUIMBO UNIDO

POR COPA CHILE

20

10

MADRE DE ROMARIO ACUSA “PRIVILEGIOS”

LOCALIDADES AISLADAS Y ANEGAMIENTOS

TEMPORAL MÁS 
INTENSO DE LAS 
ÚLTIMAS DÉCADAS

Académico de la Universidad de Chile lo califica de “frente 
ochentero”, ya que hace 40 años no llovía durante dos 
días en más de tres regiones al mismo tiempo. 4 a 7
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Megaincendio consume Plaza de Abastos 
de Illapel dejando millonarias pérdidas

INFORMACIÓN PRELIMINAR HABLABA DE UN 70% DE LOCALES QUEMADOS

El fuego consumió casi la totalidad de la Feria de Abastos de Illapel, dejando pérdidas millo-
narias y a locatarios en la indefensión económica.

CEDIDA

Tanto los comerciantes como la comunidad quedaron 
impactados por el siniestro, cuyas causas son 

investigadas. El alcalde Denis Cortés, por su parte, calificó 
este hecho como el desastre más grande ocurrido en 

el último tiempo en la comuna, aunque destacó que no 
hubiera pérdidas humanas.

Un megaincendio consumió, pasadas 
las 14:00 horas de ayer, la Feria de 
Abastos de Illapel, dejando cuantiosas 
pérdidas económicas y a decenas de 
comerciantes prácticamente en la 
calle producto de las llamas.

El hecho causó impacto en la co-
munidad illapelina, la que no podía 
creer cómo el lugar donde realizan 
sus compras para surtir sus hogares, 
era consumido por el fuego, mientras 
que, al lugar, llegaban las compañías 
de Bomberos de Illapel y de otras 
comunas que acudieron en auxilio.

Sin embargo, a pesar del trabajo 
bomberil, no pudieron evitar que el 
fuego destruyera cerca de un 70% 
del recinto, aunque sí evitaron fue 
que las llamas se propagaran a otras 
dependencias contiguas, como el 
terminal de buses.

“ES UNA TRAGEDIA”

El alcalde de Illapel, Denis Cortés,  a 
quien se le vio afectado al presenciar 
los hechos, calificó lo ocurrido como 
una “tragedia tremenda. Cuando es-
perábamos la lluvia más grande de 
los últimos cien años, nos hemos 
quedado con el desastre más grande 
de los últimos años en la comuna de 
Illapel”, dijo.

En el mismo sentido el edil indicó 
que  la Plaza de Abastos era un ícono 
para la comuna y que justamente por 
estos días estaba de aniversario, por lo 
que los locatarios estaban celebrando 
su creación.

Cortés explicó que era un desastre 
no solo por la pérdida material de un 
lugar tan hermoso, sino que “por los 
locatarios que lo han perdido todo, 
cada una de sus cosas. Esta Plaza 
de Abastos cuenta con 270 locales y 
alrededor de 170 estaban entregados 
a locatarios y de acuerdo a la revisión 
preliminar que hemos hecho, tenemos 
un 70% de afectación”.

El alcalde lamentó además lo ocu-
rrido, porque para los comerciantes 
del lugar, este incendio les significa 
perder parte importante de sus vidas, 
aunque aseguró que se pondrían de 
pie, para lo cual se contactó con la 
gobernadora regional, Krist Naranjo 
y con el delegado presidencial, Galo 
Luna, para pedir apoyo, al tiempo que 
llamó al sector privado a colaborar 
para una pronta reconstrucción.

En ese sentido, aseguró que no se 

debía perder tiempo y había que pen-
sar inmediatamente en el proceso de 
reconstrucción del recinto, valorando 
en todo caso, que no hubiera pérdi-
das humanas que lamentar, pues la 
tragedia hubiese sido mayor.

En la misma línea, la delegada pre-

sidencial de Choapa, Nataly Carvajal, 
también se mostró impactada por  
el inesperado incendio, indicando 
que lo primero que hicieron fue velar 
por la seguridad de las personas “y 
posteriormente, hacer el catastro. 
Lamentamos esta situación tan com-

pleja, pero estaremos disponibles para 
apoyar los requerimientos que serán 
necesarios para avanzar con esto”.

DIFÍCIL RECUPERARSE

Por su parte, la presidenta de la 
Cámara de Comercio de Illapel, Leticia 
Núñez, dijo estar devastada con lo 
ocurrido y lo calificó como “una gran 
tragedia”.

En ese sentido se mostró preocupa-
da, porque los locatarios lo perdieron 
todo, “por lo que va a ser muy difícil 
recuperarse. Para nosotros es terri-
ble lo que están viviendo nuestros 
colegas comerciantes de la Feria de 
Abastos, porque no solo se ha perdido 
el inmueble, sino que la pérdida de 
tanta gente que ha luchado toda una 
vida y tener que ver quemado todo 
su trabajo y partir de cero”.

La dirigente lamentó la situación 
en que quedaron, más aún teniendo 
presente que la economía “no ha 
estado buena”, asegurando que mu-
chos comerciantes de la Cámara de 
Comercio han tenido que gastar sus 
reservas que tenían guardadas para 
poder sobrevivir y “me imagino que a 
los colegias de la Feria de Abastos les 
ha pasado exactamente lo mismo . Es 
algo terrible lo que está sucediendo, 
no se me ocurre cómo van a poder 
pararse. Se me ocurre que  debe estar 
el apoyo de las autoridades”, aseveró. 

Por lo anterior, Leticia Núñez dijo 
que ellos van a colaborar solicitando 
a las autoridades para que se les 
preste la asistencia necesaria, aunque 
reconoció que el municipio siempre 
ha estado asistiendo a las personas 
cuando lo necesitan. Eso sí, subrayó 
que éste era un caso excepcional 
por la gravedad del hecho. “Ellos 
han perdido todo su trabajo, porque 
ellos tenían hasta sus bodegas ahí 
mismo, no las tenían en otro lado. O 
sea, sus reservas estaban guardadas 
ahí”, precisó.

Sobre las pérdidas, sin conocer 
cifras indicó, que éstas deben ser 
millonarias, porque eran casi totales.

DENIS CORTÉS
ALCALDE DE ILLAPEL

Cuando esperábamos 
la lluvia más grande de 
los últimos cien años, 
nos hemos quedado 
con el desastre más 
grande de los últimos 
años en la comuna de 
Illapel”

LETICIA NÚÑEZ
PRESIDENTA CAMARA DE COMERCIO 
ILLAPEL

Va a ser muy difícil 
recuperarse, por lo 
que para nosotros es  
terrible lo que están 
viviendo nuestros 
colegas comerciantes 
de la Feria de 
Abastos”

70%
O más de la Feria de Abastos de 
Illapel, terminó consumida por el 

fuego tras un megaincendio que la 
afectó ayer.

Óscar Rosales Cid / Illapel

@eldia_orosales
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

Chile se ha caracterizado por la ocurrencia de innumerables situaciones 
de emergencia, catástrofes y desastres, cuyos efectos no son solo ma-
teriales, sino también psicosociales. Estos incluyen problemas de salud 
mental a corto y largo plazo, así como cambios en la estructura familiar y 
comunitaria de la población afectada. Ante este panorama, es crucial que 
no solo se desarrollen políticas gubernamentales de prevención, respuesta 
y reparación, sino que también las familias generen sus propios planes 
de acción ante emergencias.

La preparación familiar desempeña un papel fundamental en la reduc-
ción de las consecuencias de las catástrofes, aumentando la seguridad 
y la eficiencia en la respuesta inmediata, y fortaleciendo el bienestar 
emocional y la resiliencia a largo plazo de la familia. Tres puntos clave en 
la preparación familiar ante situaciones de emergencia son la capacidad 
de anticiparse, considerar a los niños y la validación de las emociones.

En el primer caso, es esencial que las familias conversen sobre cómo 
actuar en caso de emergencias, coordinando roles y acciones ante posibles 
desastres naturales. Esta anticipación puede incluir cuestiones prácticas, 
como la preparación de artículos esenciales que puedan ayudar a la familia 
durante y después de un desastre natural, los que pueden incluir: botiquín, 
radio a pilas, silbato, toallas húmedas, linterna, encendedor, alimentos no 
perecibles y mantas. 

Los niños, en tanto, requieren un cuidado especial para atenuar las 
implicancias emocionales que pueden surgir de estas experiencias. Los 
adultos deben proporcionarles una sensación de seguridad explicándoles, 
en un lenguaje adecuado para su edad, qué deben hacer como familia. 
Por ejemplo, anticiparles que podrían necesitar evacuar a otro lugar y 
permitirles llevar consigo algunas de sus pertenencias importantes o 
elementos que sirvan para su distracción y apoyo emocional. Esto ayuda 
a los niños a entender la situación y a sentirse más seguros y protegidos.

Tener en cuenta las emociones es fundamental, explicar a los niños lo 
que está sucediendo y brindarles espacios para expresar sus temores y 
preocupaciones. Evitar silenciar sus emociones y ofrecer una validación 
emocional constante puede ayudar a reducir el impacto psicológico de 
la situación. Crear un entorno donde los niños se sientan escuchados y 
comprendidos es crucial para su bienestar emocional durante y después 
de una catástrofe. Por lo tanto, conocer los pasos a seguir, mantenerse 
informado y disponer de los implementos necesarios proporciona una 
sensación de control y seguridad, lo que contribuye a reducir el estrés 
y la ansiedad en situaciones de emergencia. Es importante considerar 
que la preparación también debe atender las necesidades emocionales 
de todos los miembros de la familia, especialmente de los niños, lo que 
disminuye el impacto psicológico de la situación y fomenta un entorno 
de apoyo y comprensión. Además, la cooperación y el trabajo conjunto 
en la preparación fortalece los lazos familiares, mejora la comunicación 
y aumenta la cohesión entre sus miembros. En resumen, la preparación 
familiar ante desastres naturales no solo incrementa la seguridad y la efi-
ciencia en la respuesta inmediata, sino que también refuerza el bienestar 
emocional y la resiliencia a largo plazo de la familia.

Preparación familiar ante 
catástrofes es clave para 
proteger la salud mental

Cada vez que un sistema frontal ingresa 
a la Región de Coquimbo, las zonas rurales 
quedan completamente aisladas: el suministro 
eléctrico y el acceso a las telecomunicaciones 
se interrumpen, dejando a miles de perso-
nas sin servicios básicos esenciales. Los 
cortes de luz y la caída de la señal de celular 
son una tónica repetitiva, agravada por los 
cortes de camino que impiden el acceso y 
la conectividad. Esta situación no es nueva 
y, sin embargo, las soluciones a largo plazo 
parecen esquivas.

Es un hecho conocido que los pronósticos 
meteorológicos anticipan estos eventos 
con suficiente antelación. Además, existe 
un comité de prevención y respuesta de 
desastres que debe considerar esta realidad 
recurrente y buscar soluciones sostenibles. Las 
comunidades rurales no deben ser relegadas 

a un segundo plano, privadas de los servicios 
que en las ciudades damos por garantizados.

En paralelo, en las grandes urbes las calles 
anegadas y los sumideros tapados son una 
constante cada vez que las precipitaciones 
aumentan. Esto no solo causa molestias, sino 
que también representa un riesgo significa-
tivo para la seguridad y la salud pública. La 
infraestructura urbana necesita una mejora 
continua y adaptativa, que considere el cambio 
climático.

La prevención debe ser una política integral 
y de largo plazo, no solo una serie de medidas 
paliativas ante cada emergencia. Es impres-
cindible que se invierta en infraestructura 
resiliente, tanto en áreas rurales como urbanas.

La lluvia, en un contexto de sequía prolon-
gada, debe ser vista como una bendición, no 
como una complicación. 

Mejor infraestructura en la ruralidad 
La prevención debe ser una política integral y de largo plazo, no 
solo una serie de medidas paliativas ante cada emergencia.

EDITORIAL

Paula Sánchez Morales
Académica Psicología
Universidad Andrés Bello

La adopción de criptomo-
nedas ha sido una revolu-
ción financiera. Un estudio 
de Sherlock Communications 
indicó que uno de cada cinco 
encuestados en América Latina 
ya invierte en criptomonedas 
y en nuestro país aumentó de 
8% en 2023 a 13% este año. 
A pesar de su potencial para 
democratizar las finanzas, 
la comunidad “cripto” por lo 

general utiliza un lenguaje téc-
nico y especializado, lo que 
junto a una falta de educación 
accesible están limitando un 
uso más generalizado. 

El primer obstáculo es la com-
prensión técnica. La mayoría 
de las personas no están fami-
liarizadas con términos como 
blockchain, billeteras digitales 
o transacciones online, por lo 
que esta falta de conocimiento 
genera desconfianza y reticen-
cia a adoptar criptomonedas, 
percibidas como complejas y 
riesgosas. Además, las solu-
ciones tecnológicas necesarias 
para poder invertir o utilizarlas 
de manera efectiva son pocas 
y suelen estar en deuda en 
cuanto a experiencia de usuario. 

La regulación  también es una 
preocupación crucial para llegar 
a la adopción masiva. Si bien 
hemos tenido avances como la 
Ley Fintech en Chile o MiCA en 
Europa, todavía queda un largo 
camino por recorrer. Un marco 
regulatorio claro protegerá a los 

clientes de posibles fraudes y 
a la vez le dará más robustez 
a la industria para que nuevos 
participantes se atrevan a in-
cursionar en los beneficios de 
los activos digitales.

Para superar estas barreras, 
es vital invertir en educación 
y simplificación tecnológica. 
Iniciativas que enseñen los 
fundamentos de las criptomo-
nedas y desarrollen interfaces 
más intuitivas pueden reducir 
la brecha de conocimiento. 
Asimismo, mejorar la infra-
estructura digital en áreas 
desatendidas garantizará una 
adopción más equitativa.

Es por esto que la barrera 
tecnológica en el uso de las 
criptomonedas es un desafío 
que requiere atención urgente. 
La educación y el acceso igua-
litario son claves para liberar 
el potencial transformador de 
esta innovadora herramienta 
que está redefiniendo la forma 
en que transferimos valor a 
través de internet.

Tecnología y 
criptomonedas: 
la barrera oculta 
de la adopción 
masiva

OPINIÓN

Tomás Villanueva
CEO de Skipo
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Región de Coquimbo vive el temporal 
más intenso de las últimas décadas 

HASTA EL CIERRE DE LA EDICIÓN EL AGUA CAÍDA SUPERABA LOS 100 MILÍMETROS

El sistema frontal se extendería hasta el mediodía de hoy  en nuestra región. Para los 
expertos este es un fenómeno que hacía décadas que no se había presenciado en la zona.

EL DÍA

A juicio de los regantes, el paso de este sistema frontal 
se ha traducido, más allá de eventuales daños a la 

infraestructura, en un beneficio que permitirá recargar 
los principales embalses de la región.Las últimas lluvias registradas en la 

Región de Coquimbo trajeron tranqui-
lidad y esperanza a los agricultores 
de la zona. 

Y es que, hasta el cierre de esta 
edición, en algunas localidades, las 
precipitaciones superaron los 90 
milímetros, como en  la localidad de 
Pichidangui, en Choapa, donde se 
alcanzaron los 99,3 mm, seguido por 
Los Vilos, con 89,9 mm y Quebrada 
Seca en Limarí, con 88,1 mm de 
agua caída. 

Ante este escenario, el delegado 
presidencial, Galo Luna, explicó que se 
monitoreó desde ayer, muy temprano, 
la evolución del sistema frontal. “Se 
mantiene la alerta amarilla por las 
precipitaciones que se registrarán 
durante el día de mañana (hoy)”, 
señaló al término del Comité para 
la Gestión de Riesgo de Desastres 
(COGRID).

En efecto, se espera que durante 
la jornada de este viernes las pre-
cipitaciones se mantengan hasta 
el mediodía  en algunas zonas de 
la región.

Sin embargo, para los expertos, más 
que la cantidad de agua caída, es re-
levante la forma en que se desarrolló 
el sistema frontal en la región. 

FENÓMENOS CLIMÁTICOS EXTREMOS

Así lo indica Cristian Martínez, 
doctor en Ciencias Atmosféricas y 
Oceánicas y académico de la Facultad 
de Ingeniería y Ciencias UAI,quien  
afirmó que, hasta este viernes 14 de 
junio, diferentes modelos pronostican 
lluvias acumuladas en un rango que 
va desde los 20 mm hasta los 80 mm 
para el área La Serena-Coquimbo. 

“Esta es una cifra significativa, 
considerando que en promedio llueve 
un poco más de 80 mm al año en La 
Serena”, sostiene Martínez.

Respecto a la ocurrencia de este tipo 
de fenómenos climáticos en la zona, 
el académico afirma que, a pesar de 
ser ésta, una región árida, no es ajena 
a eventos de precipitación extrema. 
“Hace dos años, el 14 de julio de 
2022, cayeron alrededor de 44 mm 
en La Serena. Si nos remontamos al 
pasado, entre el 10 y el 12 de mayo de 
2017 cayeron alrededor de 110 mm. 
Estos valores aún no se comparan con 
el 24 de junio de 1987, cuando llovió 

104.7 mm en un solo día. Se espera 
que estos eventos de precipitación 
extrema se intensifiquen en la mayor 
parte del mundo debido al cambio 
climático”, sostiene Martínez.

Por su parte, José Araos, académico 
del Departamento de Geografía de la 
Universidad de Chile, comparte esta 
opinión y señala que la comunidad 
de investigadores de climatología y 
meteorología catalogó este evento 
como un frente “ochentero”, ya que 
hacía más de 40 años “que no enfren-
tábamos un sistema frontal de este 
tipo, el cual cumple la definición de 
temporal con precipitaciones que se 
extienden por más de 48 horas en más 
de tres regiones simultáneamente”. 

“La verdad” - subrayó- “es que es 
poco usual en la Región de Coquimbo 
y, dada la situación de sequía que 
hemos enfrentado en los últimos 15 
años, cada vez se hacían más lejanos. 
No es anómalo, pero sí inusual, y la 
investigación actual plantea que, 
dado el escenario de cambio climático 
que vivimos, estos eventos intensos 
se volverán más recurrentes con el 
tiempo”, afirma el académico de la 
Universidad de Chile.

Respecto a la nieve caída en la alta 
cordillera, el director regional (s) de 
SENAPRED, Raúl Garrido, informó 
que hasta las 15:30 horas de ayer, 
el registro de nieve caída en la zona 
era de 4 cm en el cerro Olivares en 
Vicuña, 2 cm en Quebrada Larga en 
Monte Patria, 18 cm en Vega Negra 
en Choapa y 12 cm en El Soldado, 
en Salamanca.

APORTE A EMBALSES

Sin embargo, quizás el aspecto 
más positivo que han dejado hasta 
ahora estas lluvias ha sido la mejora 
significativa en la acumulación de 
agua en los embalses, lo que no solo 
asegurará el abastecimiento para 
la agricultura, sino también para el 
consumo humano. 

Al respecto, Pablo Álvarez, direc-
tor del Laboratorio de Prospección, 
Monitoreo y Modelación de Recursos 
Agrícolas y Ambientales (PROMMRA) 
de la Universidad de La Serena (ULS), 
destaca que las actuales precipi-
taciones “serán persistentes por 
48 horas en algunos sectores y 
está dejando nieve en la cordillera. 

Lo novedoso es que estas lluvias 
están ocurriendo en la totalidad del 
territorio, de cordillera a mar, lo que 
implica que la recarga intermedia de 
la cuenca se fortalece. Los embalses 
van a subir, pero en la región tenemos 
1.300 millones de metros cúbicos 
de capacidad, de los cuales, antes 
de este evento teníamos 40 o 50 
millones embalsados. Es un espacio 
bastante grande”, aseveró el experto.

En tanto, la presidenta de la Junta 
de Vigilancia del Río Illapel, Marcela 
Jeneral, indicó que esta lluvia es 
una esperanza para los agricultores 
y para tener una temporada 2025 
más tranquila. 

“En El Bato teníamos unos 6 millones 
de metros cúbicos y con esta lluvia 
se puede visualizar llegar a los 8 o 9 
millones, pero con las precipitaciones 
de este sistema frontal será mucho 
mejor”, afirmó Jeneral.

A su vez, Ricardo Cortés, de la Junta 
de Vigilancia del Río Choapa, afirmó 
que, aunque tienen la limitante del 
canal de abastecimiento, con estos 
eventos llegarían a más de 14 millones 
de metros cúbicos almacenados en 
el tranque Corrales.

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Precipitaciones 

La Serena                43,7 mm
Coquimbo 55,1 mm
Pan de Azúcar         50,2 mm
Andacollo                54,0 mm
Vicuña 4,8 mm
Alcohuaz 1,8  mm
Las Cardas              77,9 mm

PN Fray Jorge        53,2 mm
Quebrada Seca       88,1 mm
Ovalle                      44,4  mm
Punitaqui                52,5 mm       
Monte Patria           36,6 mm
Combarbalá            63,9 mm

Los Vilos                  89,9 mm
Pichidangui            99,3 mm
Illapel                        48,6 mm
Salamanca              56,8 mm
Caimanes                  77,8 mm
Tilama                       58,5 mm

PROVINCIA

Elqui

Limarí

Choapa

LLUVIA    COMUNA

Según Meteo La Serena, hasta 
las 22:25 horas del 13 de junio



     ACTUALIDADel Día    I   VIERNES 14 DE JUNIO DE 2024  I  I  05

Bajada de quebradas generan cortes de 
caminos y dejan localidades aisladas

PRINCIPALMENTE EN LA PROVINCIA DE LIMARÍ Y CHOAPA

Desde el Ministerio de Obras Públicas afirmaron que se 
registraron 12 puntos con interrupciones, además del 

cierre de la ruta Antakari, por precaución. En relación a 
cortes de energía, se informó que el principal de ellos, 

ocurrió durante la madrugada del jueves en Canela, pero 
producto de un robo de cable de la red de media tensión.

Desde la madrugada de ayer, se 
registraron fuertes precipitaciones 
en diversas localidades de la región, 
lo que provocó interrupciones en las 
rutas, principalmente en las provin-
cias de Limarí y Choapa debido a la 
activación de varias quebradas.

Según informó el Ministerio de Obras 
Públicas, hasta el cierre de esta edi-
ción, habían en la zona 12 puntos 
con afectaciones generadas por esta 
situación. 

“Son interrupciones por bajadas de 
quebradas, nada muy grave hasta ahora 
reportado. En Elqui, la ruta Antakari 
estaría cerrada por precaución. Los 
puntos se encuentran bajo monitoreo 
y las máquinas están esperando para 
poder trabajar una vez que bajen las 
quebradas”, señaló el seremi del MOP, 
Javier Sandoval.

Por su parte, el director regional (s) 
de SENAPRED, Raúl Garrido, confirmó, 
de acuerdo a información entregada 
por los niveles comunales, las bajadas 
de quebradas, las que, afirma, han 
fluido de forma normal. “Por ejemplo, 
en Combarbalá se encuentra activa 
la quebrada de San Marcos, pero no 
ha generado ningún tipo de interrup-
ción”, señaló.

Respecto a los cortes de energía en 
la región, Garrido aclaró que el más 
importante se generó en la comuna 
de Canela, pero esto tendría como 
origen el robo de cables y no el sis-
tema frontal.

PREOCUPACIÓN MUNICIPAL 

Desde la municipalidad de Río 
Hurtado, la alcaldesa (s) Elizabeth 
Flores señaló que, pese a la bajada 
de la Quebrada de Pichasca y de 
Bulrreme en Tabaqueros, no se habían 
registrado cortes en la ruta D-595, 
pero llamó a transitar con cuidado 
por esos sectores.

En la comuna de Combarbalá, en 
tanto, el alcalde Pedro Castillo informó 
que se activó la totalidad de las que-
bradas y cursos de agua, incluidos los 
tres ríos de la comuna. “Las quebradas 
generaron interrupciones en sectores 
rurales, especialmente en los cami-
nos que no han sido pavimentados. 
Respecto al sistema eléctrico, no se 
registraron grandes inconvenientes”, 
indicó el edil.

En Punitaqui, la situación fue si-
milar. Así lo indicó el alcalde Carlos 

Araya, quien reportó la bajada del 
estero, el  que sobrepasó el badén de 
Pueblo Viejo. “Se activó también la 
quebrada del Rincón de La Higuera 
con mucha agua, pero sin mayores 
inconvenientes”, dijo Araya. Además, 
durante la tarde de ayer se informó 
del corte de energía en el sector Las 
Ramadas, generado por la caída de 
un árbol.

El alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera, afirmó que en su comuna 
tienen localidades “relativamente” 
aisladas, ya que los lugares de acceso 
habituales están cortados.

“Por ejemplo, Jara o Laja puede salir 
hacia Punitaqui, no hacia nuestra 
comuna, pero tienen esa vía en caso 
de requerirlo. La misma situación 
ocurre en Cárcamo, que está con 
complicaciones por la quebrada, pero 
podrían salir hacia San Lorenzo en 
Combarbalá. Son lugares donde no 
tenemos acceso vía terrestre desde 
Monte Patria en caso de emergencia, 
pero se mantiene la señal de telefonía 
que permite monitorear lo que está 
pasando”, afirmó Herrera.

En la comuna de Los Vilos, el alcalde 
Cristian Gros hizo un llamado para 

que los conductores manejen con 
precaución debido a los caminos 
dañados. “Han existido crecidas de 
quebradas, pero estamos monitorean-
do los sectores Pichidangui, Quilimarí 
y Guangualí. Lo más importante es 
resguardarnos en nuestras casas para 
evitar cualquier tipo de inconvenien-
tes”, aseveró el edil vileño.

Otra de las zonas afectadas por 
la crecida de los cauces de agua 
es la comuna de Andacollo, cuyo 
alcalde, Gerard Cerda, confirmó que 
se activaron todas las quebradas. 
“La más grande es la que pasa por 
Beltrán Amenábar, en pleno centro de 
Andacollo, y la otra que suele ser muy 
complicada es la de Maitencillo, ya que 
colinda con la ruta D-51. A las familias 
que viven cerca de las quebradas les 
hemos ofrecido albergues, pero han 
decidido quedarse con familiares”, 
sostuvo el edil andacollino.

NECESIDAD DE ORDENAR 
EL TERRITORIO

Respecto a la bajada de estas que-
bradas, los expertos señalan que las 
personas que viven en esos sectores 

“son los mejores observadores de las 
condiciones, y el mejor indicio es el 
ruido que éstas hacen cuando su 
comportamiento cambia”. 

Según Rodrigo Concha, ingeniero 
civil, Magister. en Hidroinformática y 
Gestión del Agua, además de acadé-
mico del departamento de Ingeniería 
en Obras Civiles de la Universidad de 
La Seren, “también hay que considerar 
la pendiente que tienen, ya que si la 
lluvia es abundante en la cima, el 
escurrimiento es más grave y tiende a 
ser mayor la velocidad de arrastre, lo 
que es la diferencia principal con otros 
cauces normales de agua. Siempre 
debemos considerar las condiciones 
geométricas del lugar”, señaló. 

Para José Araos, en tanto, académico 
del Departamento de Geografía de la 
Universidad de Chile, un elemento clave 
para evitar los riesgos ante la bajada 
de quebradas es el ordenamiento 
territorial, el cual tiene que ver con la 
normativa que se debe imponer para 
el uso del suelo en distintas áreas, 
ya sea en los valles, la precordillera, 
la cordillera o en las zonas litorales 
o quebradas. “Muchas veces, estos 
planes de ordenamiento territorial o 
instructivos sobre cómo ocupar el 
espacio están desactualizados o au-
sentes en algunas localidades. Cuando 
no existen estos planes o se pasan 
por alto, se comienza a construir en 
zonas que tienen amenazas naturales, 
como las quebradas. El negocio del 
suelo prima sobre la funcionalidad o 
la dinámica natural de los sistemas 
de quebradas presentes a lo largo de 
todo el territorio nacional”, señaló el 
experto.

Varias quebradas se activaron con las precipitaciones de este día jueves, principalmente en localidades de la provincia de Limarí. EL DÍA

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl



ACTUALIDAD      I   VIERNES 14 DE JUNIO DE 2024  I  el Día06  I

Sistema frontal deja rodados, caídas 
de árboles, socavones y anegamientos 

EN PRIMERA JORNADA 

Durante este jueves, la totalidad de la región fue 
alcanzada por las precipitaciones, las que dejaron 
algunos daños, pero en menor grado, de acuerdo a lo 
informado por las autoridades. Desprendimiento de tierra 
en rutas interiores y calles anegadas fueron algunas de 
las principales alteraciones en las comunas. Durante la 
próxima semana, se registraría un nuevo sistema frontal.

Tal como fue pronosticado, du-
rante la jornada de ayer, las lluvias 
alcanzaron la totalidad de la región, 
las que dejaron distintos estragos 
como cortes de ruta, activación de 
quebradas y calles anegadas en 
distintas comunas. 

Desde temprano, las autoridades 
supervisaron los puntos críticos de 
la conurbación y recordaron que 
cuando se experimentan eventos 
con mucha lluvia en poco tiempo, 
la Región de Coquimbo sufre tanto 
por la crecida de algunos caudales 
y por el desbordamiento de canales, 
como también, de la interrupción 
de rutas.

En la Coquimbo, por ejemplo, ocu-

rrió una situación particular. Tras 
las primeras lluvias se generó un 
pequeño socavón en calle Los Clarines 
con Los Pimientos, en el sector de 
Sindempart. 

La situación provocó que personal 
municipal se dirigiera al lugar pues, 
el desprendimiento del terreno se 
convirtió en un riesgo al compro-
meter la estabilidad de un árbol de 
gran tamaño. 

En La Serena, en tanto, otro árbol 
cedió y cayó sobre la avenida Francisco 
de Aguirre, entre Los Carrera y Andrés 
Bello. Al lugar se tuvo que trasladar 
personal de la empresa Siglo Verde, 
quienes con motosierras lo cortaron 
por partes para poder retirarlo.

Al respecto, Roberto Jacob, alcalde 
de La Serena, hizo un balance positivo 
de la jornada, salvo por los puntos 
críticos habituales. “Esta era una 
lluvia no menor. Hay sectores como 
el Faro, por ejemplo, que ya lo tene-
mos cerrado y otros como Los Arcos 
de Pinamar y la calle La Conquista, 
donde se producen anegamientos, 
que también fueron cerrados”, detalló.

¿POR QUÉ COLAPSAN LOS SISTE-
MAS DE RECOLECCIÓN DE AGUA? 

Precisamente, los anegamientos de 
calles son, a estas alturas, parte de las 

CRISTIAN SILVAEn horas de la tarde, un árbol cayó sobe la calzada de la avenida Francisco de Aguirre, entre Los Carrera y Andrés Bello.

postales que, reiteradamente, dejan 
las jornadas de lluvias como éstas.

Al respecto, Alan Olivares, espe-
cialista en Ingeniería Sanitaria de la 
Universidad de La Serena, explicó que 
“los sistemas de evacuación de aguas 
lluvia que tenemos en la zona norte 
de nuestro país son muy antiguos 
con poca capacidad de transporte 
de aguas lluvia, Además que fueron 
construidos hace más de 30 años”. 

 
POSITIVO BALANCE GENERAL

Tras participar en el último Comité 
de Gestión de Riesgos y Desastres 
(COGRID), el delegado presidencial 
Galo Luna, destacó que no hubo 
grandes alteraciones importantes de 

tránsito, ni a personas ni a viviendas. 
“Mantenemos la alerta amarilla 

porque aún quedan precipitaciones 
por ocurrir. Por lo tanto nos man-
tendremos en alerta y mañana (hoy) 
vamos a estar sesionando nuevamente 
como comité para poder hacer una 
actualización del sistema y del estado 
de situación regional”, agregó.

En esa línea, remarcó que “no tene-
mos reportes de personas aisladas, 
pese a que hubo rutas que se inte-
rrumpieron por la crecida de algunas 
quebradas, lo que ha generado algunos 
problemas de comunicación interur-
bana o conectividad” (ver página 5). 

En tanto, Raúl Garrido, director 
regional (s) de SENAPRED, sostuvo 
que “en base al levantamiento que 

En el sector de Sindempart en Coquimbo, se registró un socavón, el que no provocó mayores 
afectaciones al tránsito.

ÓSCAR ROSALES

GALO LUNA 
DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

Nos mantendremos 
en alerta y mañana 
(hoy) vamos a estar 
sesionando para 
poder hacer una 
actualización del 
sistema y del estado 
de situación regional” 

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Una de las figuras po-
líticas que ha reapareci-
do en el horizonte de las 
elecciones de octubre 
es Jorge Hurtado, ex 
concejal de La Serena 
durante tres periodos, 
docente de profesión e 
impulsor de diversas 
causas ciudadanas. De 
acuerdo a trascendidos, 
el artífice de la delega-
ción de Las Compañías 
estaría evaluando la 
posibilidad de postu-
larse como candidato 
al Consejo Regional en los próximos comicios.

Recordemos que Hurtado presidió durante 17 años una organización 
en defensa del aeródromo La Florida, además de dedicar otros 5 años a 
destacar la importancia del paso de Agua Negra. En tanto, en sus últimos 
apariciones públicas se le ha visto como un férreo defensor del proyecto 
minero portuario Dominga, liderando incluso una agrupación de profesio-
nales y ciudadanos afines a la iniciativa. 

Quien ha sido funcionario público por más de 20 años, ocupando roles 
como jefe de Gabinete y DIDECO, además de ser secretario de la Cruz del 
Tercer Milenio, está pronto a inaugurar el Centro de Estudios La Serena 
2050, cuyo objetivo es proyectar un futuro sostenible y auspicioso para 
la Ciudad de Los Campanarios y la región en general. 

Hoy, quiere volver a la esfera pública y política, esta vez desde el CORE. 
¿Serán suficientes estos pergaminos? 

Jorge Hurtado reaparece como carta al CORE

En conversación con El Día, el alcalde de Paihuano, Hernán Ahumada, 
analizó la actualidad de su comuna en los últimos años. En materia 
turística, admite que “después del estallido social algo pasó en el 
país que no hemos vuelto a ser los mismos”, lo que se ha visto refle-
jado en un cambio del perfil de visitante que arriba al valle del Elqui.  
“Seguimos recibiendo turistas, pero la diferencia es que los hoteles y 
restaurantes ya no están llenos como antes, están a la mitad o menos”, 
reconoce el jefe comunal de la Tierra Mágica. Al mismo tiempo, agrega 
que lo que sí se puede apreciar es que “los miradores están llenos, 
situación que antes no se veía. Hoy ves gente tomando desayuno o 
almorzando y creo que es porque necesitan priorizar los gastos”. 

“Los hoteles y restaurantes 
ya no están llenos como antes” 

PULSO REGIONAL

MARILY ESCOBAR 
DELEGADA PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ

No tenemos 
afectaciones 
ni personas 
damnificadas, según 
las informaciones que 
nos ha ido llegando 
de cada una de las 
comunas”

realizamos con los niveles comunales 
y provinciales, no se reportan afecta-
ciones tanto a las viviendas como a las 
personas. Este jueves se canceló por 
parte de la Dirección Meteorológica 
de Chile la alarma meteorológica, sin 
embargo es preciso señalar que nos 
mantenemos con la alerta meteoro-
lógica por precipitaciones”.

“Por lo tanto” - subrayó-  “el llamado 
a la población es a mantenerse alerta, 
y a mantener una conducta preventiva 
y de autocuidado, y no exponerse de 
forma innecesaria a situaciones de 
peligro”, sostuvo.

A su vez, Javier Sandoval, seremi 
del MOP, explicó que el equipo del 
ministerio se desplegó por las distintas 

rutas de la región, registrándose alte-
raciones en 12 puntos, entre Limarí y 
Choapa, los que históricamente, por 
lo demás,  ya han sido afectados por 
bajada de quebradas en el pasado, 
pero “nada muy grave hasta ahora 
reportado”, enfatizó. 

LA SITUACIÓN EN LIMARÍ

En la provincia del Limarí, en tanto, 
a modo de balance, el alcalde de la 
comuna de Monte Patria, Cristian 
Herrera Peña, señaló que, hasta el 
cierre de esta edición, en su comu-
na, “en los sectores altos seguía 

precipitando. A esta hora tenemos 
sectores aislados, como Cárcamo, 
Los Jofrés, y Los Rojas, donde está el 
camino imposibilitado (para circular). 
Hemos tenido la buena coordinación 
de la compañía eléctrica, y no hemos 
tenido mayores cortes de electricidad. 
Estamos bien en conexión”. 

Respecto a daños registrados en 
casas, Peña explicó que “tenemos 
cuatro viviendas que hemos atendido 
por nuestros equipos municipales y 
bomberos. Hemos tenido interrup-
ciones de caminos, pero solicitamos 
precaución a la gente”, remarcó.

Por otro lado, personal municipal 

de Río Hurtado, liderados por el jefe  
comunal de emergencias, Freddy 
Aguirre, recorrieron diversas locali-
dades de la comuna, para observar 
en terreno la situación, y de acuerdo 
a lo informado por la casa edilicia, 
no se registraron grandes daños a 
personas ni tampoco a viviendas.

Consultada al respecto la delegada 
presidencial de dicha zona, Marily 
Escobar, explicó que, de forma pre-
ventiva “hemos tomado contacto con 
cada uno de los alcaldes y nos hemos 
reunido para poder ir evaluando cada 
una de las medidas y diagnósticos que 
se tenían con anterioridad y para poder 
enfrentar este evento meteorológico 
con todas las medidas de seguridad 
que se requieren”. 

En esa línea, destacó que “no tene-
mos afectaciones ni personas damni-
ficadas, según las informaciones que 
nos ha ido llegando de cada una de 
las comunas de nuestra provincia”.

Al interior de Ovalle, producto de las lluvias, hubo algunos rodados en las rutas. CEDIDA

Dato: 

Entre el martes (18) y miércoles (19) 
de la próxima semana se podrían re-
gistrar nuevamente precipitaciones 
sobre  las regiones de Valparaíso, Me-
tropolitana y Coquimbo, cuyos mon-
tos se conocerían con más precisión 
durante este fin de semana. 

Más lluvias 
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SERVICIOS GENERALES GUAYACAN S.A.
JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

El Directorio de la Sociedad Servicios Generales Guayacán S.A. 
cita a Junta Extraordinaria de Accionistas para el día 19 de Juno 
de 2024 , a las 18 horas en Avenida Costanera 800 , La Herradura, 
Coquimbo para tratar los siguientes asuntos :

1.- Cuenta del Presidente del Directorio, Gestión año 2023
2. Aprobación del Balance General año 2023
3.- Distribución de Dividendos por Utilidades Año 2023

Municipios no se olvidan de perros 
callejeros y toman medidas frente a lluvias

ALGUNOS FUERON RECIBIDOS EN LOS ALBERGUES

Los perros que cotidianamente viven en las calles no fueron olvidados por los municipios, 
por lo que se preparó un plan de contingencia para ir en su auxilio si era necesario.

EL DÍA

Tanto en Coquimbo 
como en La Serena 

sus administraciones 
municipales mantuvieron 

los caniles en 
funcionamiento, llevando a 
cabo una serie de medidas 

para protegerlos en caso 
de ser necesario.

En la conurbación, cuyas autoridades 
municipales se prepararon con ante-
lación para enfrentar debidamente 
las precipitaciones que se habían 
anunciado, no se olvidaron de los 
perros callejeros, por lo que impar-
tieron medidas para concurrir en su 
auxilio si era necesario y, para lo cual, 
mantuvieron en funcionamiento los 
caniles municipales.

El alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob dijo que, si bien, a muchas 
personas les molestaban los perros 
en la vía pública no podían olvidarse 
de ellos, porque también sufrían con 

las inclemencias del tiempo, por lo 
que la primera medida apuntó a las 
personas en situación de calle para 
la cual se habilitaron albergues y “lo 

primero fue permitirles que llegaran 
con sus mascotas, que no las dejaran 
en la calle y algunos tienen varios 
animalitos”, precisó el edil.

Además, se mantuvo en funciones 
el centro de rescate canino, con el 
objeto de llevar hasta ese recinto 
a los animales que eventualmente 
tuvieran que rescatar.

En la misma línea, el edil de Coquimbo, 
Ali Manouchehri, también tomó me-
didas en favor de aquellos perros 
abandonados y/o comunitarios.

“En primer lugar, nuestro centro 
médico veterinario está funcionando 
con sus tratamientos y sus procesos 
normales. Estamos desplegados en 
el territorio y cualquier cosa que 

tengan los vecinos y vecinas que nos 
informen, acompañando a los perritos 
que están en situación de calle, con 
la posibilidad de llevarlos a un lugar 
donde se encuentren en mejores 
condiciones”, señaló el alcalde de 
Coquimbo.

Al respecto, hizo un llamado a los 
vecinos para que presten ayuda a la 
municipalidad avisando donde podría 
haber alguna mascota sufriendo por las 
lluvias e incluso los llamó a que ellos 
mismos los ingresen al patio de sus 
casas para que pudieran protegerse 
mientras había precipitaciones.

Además, dijo que, precisamente ayer, 
se hicieron algunas intervenciones 
a perritos y mascotas de vecinos de 
Coquimbo, los que fueron llevados 
al recinto que el municipio mantiene 
funcionando con profesionales.

En tanto, Claudia Barrera, una ani-
malista del puerto, dijo que ella y un 
grupo de amigos recorrieron lugares  
donde por lo general se divisan perritos 
callejeros para llevarles alimentos, 
indicando que en estos casos son 
fundamentales las casitas que se 
han construido en lugares públicos, 
porque ahí se protegían por instinto.

ROBERTO JACOB JURE
ALCALDE DE LA SERENA

Lo primero fue 
permitirles que 
llegaran con sus 
mascotas a los 
albergues, que no las 
dejaran en la calle y 
algunos tienen varios 
animalitos”

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales
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“Estamos en un 20% bajo el mínimo que 
se requiere en donación de sangre”

SEGÚN FRANCISCO GONZÁLEZ, BIOQUÍMICO DEL SERVICIO DE SALUD 

La región cuenta con tres bancos de sangre en los 
hospitales de La Serena, Coquimbo y Ovalle, siendo 

su desafío sumar más donantes voluntarios para, así, 
aumentar el stock y superar las necesidades mínimas 

que hoy se cubren.

No suele ser un tema que esté en 
la palestra, pero siempre es una 
urgente necesidad para la salud. 
Se trata de la donación de sangre 
y el uso de este vital elemento en 
pacientes hospitalizados producto 
de procedimientos, tratamientos y 
cirugías programadas o de urgencia, 
muchas veces a causa de situaciones 
graves y que ponen en riesgo la vida.

Ante este panorama, se hace aún 
más relevante la conmemoración 
de los 20 años de Día del Donante 
de Sangre, efeméride que impulsa 
la Organización Mundial de la Salud 
y de la cual nuestro país y la red 
pública de salud de la Región de 
Coquimbo se hace parte cada año, 
para destacar a quienes voluntaria-
mente, eligen donar sangre, y a los 
equipos de trabajo de las unidades 
involucradas en este fundamental 
proceso.

“En Europa las tasas de donación 
superan las 50 personas por ca-
da mil habitantes. En Chile según 
nuestra realidad, requerimos cerca 
de 20 donantes por cada 1.000 
habitantes  para cubrir las necesi-
dades mínimas, desde el punto de 
vista de las terapias transfusionales 
y las cirugías, entre otras. En este 
momento y desde el último quin-
quenio, no hemos superado los 18 
donantes por 1.000 habitantes y 
nuestra región no difiere mucho 
de esa cifra. Esto nos indica que 
estamos un 20% bajo de los niveles 
mínimos que se requieren” sostuvo 
el bioquímico Francisco González, 
coordinador de Bancos de Sangre 
del Servicio de Salud Coquimbo.

Las transfusiones de sangre tienen 
un papel fundamental en la aten-
ción de salud, ya que benefician a 
pacientes que presentan problemas 
de salud que ponen en riesgo su 
vida, ayudan a los pacientes a vivir 
más tiempo y a tener una mejor 
calidad de vida. Además, son un 
apoyo en procedimientos médicos 
y quirúrgicos complejos.

Desafortunadamente, la demanda 
por componentes sanguíneos es 
mayor que la oferta y los servicios 
de sangre enfrentan el reto de que 
haya suficiente sangre disponible y, 
al mismo tiempo, de garantizar su 
calidad y seguridad. En ese sentido, 
las donaciones de sangre voluntarias, 
constituyen la base de un suministro 

de sangre seguro y suficiente. 
Según cifras entregadas por el 

coordinador regional, “las donaciones 
se componen prácticamente en un 
80% de donaciones de reposición 
de sangre utilizada y menos de un 
20% de donantes altruistas, que 
son las personas que asisten a do-
nar sin tener familiares o cercanos 
hospitalizados. Nuestra idea es 
fidelizarlas para asegurar los stocks 
de componentes sanguíneos”.

Sin embargo, es importante des-
tacar que, durante el último quin-
quenio, la población urbana de las 
ciudades de La Serena, Coquimbo y 
Ovalle ha mostrado interés en parti-
cipar en programas de fidelización, 
lo que se ha materializado en un 
aumento sostenido del porcentaje 
de altruismo, respecto del total de 
donantes de reposición que son 
atendidos en nuestros Bancos de 
Sangre. “Afortunadamente no he-
mos tenido desastres naturales o 
accidentes que nos hagan utilizar 
al ciento por ciento los stocks de 
sangre, pero el vivir en continuo 
riesgo, no nos permite estar con 
los brazos cruzados frente a esta 
realidad”. 

PROYECTANDO LA DONACIÓN 
DE SANGRE EN LOS NUEVOS 
HOSPITALES

La ejecución de los tan esperados 
proyectos de los hospitales para la 
región representa aumentos sustanti-
vos, tanto en la cantidad de usuarios 
atendidos como en la complejidad de 
sus prestaciones, contribuyendo a 
poner presión sobre la disponibilidad 
de sangre.

“Si nos ponemos a hacer una pro-
yección de lo que nuestra red ten-
drá cuando estén los hospitales de 
Coquimbo, La Serena e Illapel, eso 
significa que se doblará la cantidad 
de camas, de usuarios por atener, 
y el aumento de la complejidad de 
la atención, esto nos indica que 
estaríamos al debe en el próximo 
decenio o quinquenio. Por tanto, 
necesariamente tenemos que pensar 
en estrategias que nos permitan 
aumentar esta cantidad de donan-
tes, sobre todo de los altruistas. Lo 
realmente relevante es pensar que lo 
que estoy entregando no es algo que 
me genere un beneficio inmediato, 
si no que es alimentar una virtud, ya 
que sé que con lo que voy a entregar 

voy a salvar hasta tres personas que 
no conozco. Esa es una característica 
del altruismo.” 

¿QUÉ DEBO SABER PARA 
PODER DONAR SANGRE?

Para facilitar la concurrencia de 
eventuales donantes a los bancos, 
es útil saber que de los 5 litros de 
sangre que tiene una persona que 
promedia los 70 kg, solo se donan 
450 ml., en un proceso que no de-
mora más 30 minutos.

Pueden ser donante quienes tengan 
entre 17 y 70 años, pesar más de 50 
kg y haber comido en las últimas 5 
horas (desayuno y/o almuerzo).

No podrán donar quienes hayan te-
nido relaciones sexuales con más de 
una persona en los últimos 6 meses, 
haber consumido o inyectado droga, 
estar embarazada, o haber tenido un 
parto o aborto en los últimos 6 meses.

Para acceder a nuestra red de Bancos 
de Sangre, debes agendarte previa-
mente vía telefónica o dirigiéndote 
directamente a sus instalaciones.

En el Banco de Sangre del Hospital 
de La Serena se atiende de lunes a 
jueves de 08:30 a 16:00 horas y los 
viernes de 08:30 a 15:00, mientras 
que, en el Hospital de Coquimbo, se 
puede acceder de lunes a jueves de 
08:15 a 16:30 horas y los viernes 
de 08:15 a 15:30. Por último en el 
Hospital de Ovalle los horarios son, 
de lunes a jueves de 08:00 a 16:00 
horas y viernes de 08:00 a 15:00. 
Más información se encuentra dis-
ponible en las páginas web de cada 
establecimiento.

Si bien, en los 
últimos años, 
ha aumentado 
el nivel de do-
nantes, éstos 
aún no son 
suficientes 
para respaldar 
los volúmenes 
de sangre que 
se requieren 
para cubrir 
necesidades 
mínimas de 
transfusión. 
EL DÍA

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Queja en la Suprema paraliza caso Romario: 
acusan “situación de privilegio” de acusado

AÚN SIN ALEGATOS

El militar José Faúndez se encuentra en un recinto 
militar mientras se decide el futuro de la causa, luego 
de que su defensa acudiera al máximo tribunal para 

impugnar el fallo de la Corte de Apelaciones, que 
confirmó su condena. La madre de la víctima dice que 
hará lo posible “e imposible” para que vaya a la cárcel.

Fue en el mes de enero cuando la 
Corte de Apelaciones de La Serena 
confirmó la sentencia que condenó al 
capitán del Ejército, José Faúndez, a 
15 años de presidio por el crimen de 
Romario Veloz, joven asesinado por 
militares en medio del denominado 
“estallido social”.

La víctima, recordemos, participaba 
de una manifestación que culminó 
en las inmediaciones del terminal 
de buses, sector en el que opera-
ba un pelotón -comandado por el 
acusado- que enfrentaba un saqueo 
en Mall Plaza, contexto en el que el 
civil fue abatido y su caso llevado 
a la justicia junto al de otros dos 
jóvenes que resultaron con lesiones 
graves esa misma jornada.

Pero pasado el tiempo y con juicio 
de por medio, el caso aún no está 
cerrado. Faúndez se encuentra nue-
vamente en calidad de imputado 
siendo trasladado desde Colina 1 a 
un recinto militar, luego de que la 
Corte Suprema acogiera una queja 
presentada por la defensa contra el 
fallo de la Corte de La Serena, dando 
orden de no innovar, lo que mantiene 
el caso aún en incertidumbre.

En contacto con El Día, el abogado 
Carlos Tello, que representa a la 
madre de la víctima fatal, indicó 
que se debiese llamar a alegatos 
para definir el futuro de la causa, 
pero aún no hay nada definido. En 
ese sentido, agregó además que 
existe poca claridad sobre el fin de 
la acción presentada ante el máximo 
tribunal del país.

“No han sido muy claras las de-
fensas en sus posiciones, porque 
dicen que los ministros actuaron 
con faltas o abusos graves. No pi-
den ninguna sanción en particular, 
pero lo único que se pide es que se 
traslade de cárcel. Entonces lo que 
buscan las defensas es impunidad, 
que cumplan lo más posible con-
denas en el regimiento y no en la 
cárcel común”, indicó.

Cabe señalar que además de 
Faúndez, se encuentra en esta po-
sición José Arenas, que fue con-
denado a 5 años de presidio por 
violencia innecesaria con resultado 
de lesiones graves.

“La defensa de Arenas Mancilla 
pareciera querer que le den un be-
neficio extracarcelario y la defensa 
de Faúndez en definitiva pide que 

“Todos sabemos que Chile es un país de injusticias”, lamentó la madre de Romario Veloz, aunque advirtió que hará lo posible “y lo imposible” 
por lograr justicia para su hijo.

EL DÍA

se deje sin efecto el fallo de La 
Serena. No hay mucha claridad 
tampoco en las peticiones, por lo 
que la Corte debiese rechazar los 
recursos de queja, pero tenemos 
meses con ellos en esta posición 
de privilegio”, indicó el abogado.

“HARÉ LO IMPOSIBLE”

El Día conversó también con Mery 
Cortez, madre de Romario Veloz, 
quien había declinado dar decla-
raciones cuando recién se conoció 
el recurso de queja en la suprema. 
Ahora, pasado el tiempo, dice que 
se encuentra fortalecida para seguir 
luchando en la causa por la muerte 
de su hijo.

“Fui a la Corte Suprema y se me 
dijo que era provisorio. Ahora tene-
mos que seguir con los abogados 
este tema. Él (José Faúndez) que 
disfrute de estos días, tiene que 

esperarse a que yo me reponga, 
porque en este momento estoy 
fortaleciéndome, resucitando cual 
ave fénix y ahí voy a caer con todo”, 
advierte.

Mery considera que el hecho ha 
dejado a los militares en una si-
tuación de privilegio y reafirmó 
que seguirá insistiendo para que 
cumplan sus condenas en la cárcel.

“Lamentablemente, todos sabemos 
que Chile es un país de injusticias, 
donde prima el orden jerárquico y 
la elite hegemónica, que siempre 
son los que nos ponen la ‘pata 
encima’. La cosa es así, pero una 
cosa es lo que digan los tribunales 
y otra lo que yo tengo que hacer, 
porque yo por mi hijo ya he cruzado 
fronteras, y que no les quepa duda 
que voy a hacer lo posible y hasta 
lo imposible para que (el militar) 
regrese donde tiene que estar: en 
la cárcel”, indicó.

EL PRESENTE DE LOS ACUSADOS

Como indicábamos, José Faúndez 
se encuentra nuevamente como 
imputado y su situación debe ser 
revisada por la justicia. En el mismo 
estado está José Arenas. Ninguno 
de los dos alcanzó a permanecer 
en la cárcel, pues por Faúndez la 
Corte Suprema ordenó su traslado 
el mismo día del ingreso y Arenas, 
por su parte, había informado de 
una crisis psiquiátrica que requirió 
que fuera llevado al regimiento.

Por ambos, militares de planta, 
las defensas han alegado en la 
Suprema.

Distintos son los casos de Carlos 
Robledo y Milován Rojas, quienes 
eran conscriptos cuando ocurrieron 
los hechos. El primero fue condenado 
a 10 años de presidio por violencia 
innecesaria con resultado de muerte, 
y se encuentra cumpliendo condena 
en la cárcel.

Rojas, por otro lado, fue condenado 
a 5 años por violencia innecesaria 
con resultado de lesiones graves. 
En su caso, la Corte de La Serena 
accedió a que cumpliera su condena 
de forma alternativa. Actualmente 
se encuentra con libertad vigilada.

El Día intentó obtener una de-
claración de los representantes de 
José Faúndez, pero no fue posible 
al cierre de esta edición.

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl
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El olfato policial de Hulk y Eddy 
EN COMBATE CONTRA CRIMEN ORGANIZADO Y NARCOTRÁFICO 

Se trata de los dos canes de la PDI que operan en la 
Región Policial de Coquimbo, a través de procedimientos 

en las Brigadas Antinarcóticos y contra el 
Crimen Organizado en La Serena y Los Vilos.Hulk y Eddy, cuentan con un olfato 

policial prácticamente insupera-
ble y así están preparados para 
cumplir con un rol fundamental 
en el desafío de la PDI para en-
frentar el crimen organizado.  Así 
lo demuestra su trayectoria, dando 
cuenta que su labor en la institución 
es tan relevante y necesaria para 
el éxito de las investigaciones que 
desarrollan los detectives.

Estos dos canes, de raza la-
brador, integran las Brigadas 
Antinarcórticos y contra el Crimen 
Organizado en La Serena y Los 
Vilos, en la Región Policial de 
Coquimbo, y son parte de los más 
de 70 ejemplares de la Brigada de 
Adiestramiento Canino de la PDI 
(BRIACAN), que se despliegan en 
Chile, tras recibir su preparación 
y entrenamiento.

“Eddy, hace seis años, y Hulk, 
hace cuatro, son uno más de 
nuestro equipo. Aquí en la PDI 
reciben nuestro cuidado, cariño y 
entrenamiento diario, también sus 
evaluaciones médicas preventivas 
que son permanentes. Así, se le 
hace un seguimiento hasta que 
un ejemplar cumple 8 años. Luego 
pasan a retiro, hacemos un acto de 
despedida y algún funcionario más 
cercano, se lo lleva para adoptarlo 
y como parte de su familia”, señaló 
el Prefecto Inspector, Ernesto 
León, jefe de la Región Policial 
de Coquimbo.  

Cada ejemplar es parte de un 
binomio, integrado junto a su guía, 
un agente policial de la Brigada de 
Adiestramiento Canino de la PDI 
que, además de llevar al día su hoja 
de vida, se hace cargo de todos sus 
cuidados, entrenamientos, juegos, 
procedimientos y desempeño en 
sus operativos.

La reciente participación de Eddy, 
en la provincia de Choapa, fue clave 
para encontrar casi 5 kilos de can-
nabis procesada, a granel, que una 
estructura criminal familiar mantenía 
oculta bajo forraje, en tubos de PVC 
y hasta en túneles a 15 metros de 
profundidad, en el sector La Jarilla 
de Salamanca. Gracias al trabajo del 
can y su guía, finalmente la droga no 
llegó a su destino en Temuco, 
porque tras su hallazgo fue 
incautada por los detectives, 
con armamento, explosivos 
y municiones.

En el terminal de buses de La 
Serena, la labor de Hulk fue destaca-

da al detectar 14 kilos de cannabis 
en el equipaje que transportaba un 
bus interurbano. Una maleta negra 
alertó al binomio, y al “marcarla”, 
moviendo sus patas, los detectives 
incautaron diversos bultos que 
contenían cannabis procesada lista 
para su comercialización. En Vicuña, 
recientemente, su rol también fue 
importante en el Modelo Territorial 
Cero para la entrada y registro de un 
inmueble que mantenía gallineros en 

el patio y diversas habitaciones. 
Cada rincón fue explorado 

por el labrador y su guía, 
hasta encontrar cocaína 

base dosificada en 
pequeñas cantida-

des para su venta 
en el mercado 
ilegal.

“Es impor-
tante que la 
comunidad 
c o m p r e n -
da el valor 
que tienen 
n u e s t r o s 
compañeros 
de trabajo, 
pues tienen 
condiciones 

y aptitudes 
sobresalientes 

para encontrar 
evidencia que nos 

sirve como medio 
de prueba que res-

palda nuestro trabajo 
investigativo y que está 

al servicio del Ministerio 
Público para la persecución penal 

de las organizaciones criminales, 
ante los tribunales de Justicia. 
Nuestros binomios cumplen una 
labor fundamental para la PDI, y 
merecen todo nuestro respeto y 
aprecio en el ejercicio de sus fun-
ciones para la comunidad”, expresó 
el Prefecto Inspector Ernesto León 

Bórquez.
Además del entrenamiento 

para detectar narcóticos, 
la preparación de la 

PDI considera la 
Búsqueda de 

Personas, 
Explosivos, 

I r r u p c i ó n 
Táctica y Canoterapia. Solo este 

año los canes de la BRIACAN, 
junto a sus guías, han apoyado 

casi 200 operativos de la PDI, 
en todo el territorio nacional, 

donde Hulk y Eddy también 
son considerados para re-

forzar los equipos por sus 
capacidades y la destreza 
de su función policial.

Binomio Hulk y su guía 
formado en la Brigada de 
Adiestramiento Canino.

Eddy, de 6 años, opera en la Brigada Anti-
narcóticos y Contra el Crimen Organizado 

Los Vilos.

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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En prisión preventiva quedan tres sujetos 
detenidos tras operativo en Galería Azul 

EN OVALLE

El operativo 
realizado en 
Ovalle por la 
PDI dejó tres 
detenidos 
que, ahora, 
quedaron en 
prisión pre-
ventiva. 
CEDIDA

La libertad de los involucrados, quienes fueron 
formalizados por el delito de microtráfico de drogas, se 
consideró un peligro para la seguridad de la sociedad. 
Además, se fijó en 60 días el plazo de investigación.

El Juzgado de Garantía de Ovalle, 
finalmente, dejó sujetos a la medida 
cautelar de prisión preventiva a E.G., 
D.A.M.M. y J.S.V.V., imputados por el 
Ministerio Público como autores del 
delito de tráfico de estupefacientes en 
pequeñas cantidades, tras ser detenidos 
en medio de un operativo liderado por 
la sección OS 7 de Carabineros en la 
Galería Azul de Ovalle. 

En la audiencia de formalización, la 
magistrado, Ethel Henríquez Opazo,  
ordenó el ingreso en prisión de los tres 
sujetos por considerar que la libertad 
de éstos constituye un peligro para la 
seguridad de la sociedad. Además, fijó 
en 60 días el plazo de investigación.

La jueza consideró los argumentos del 
fiscal en torno a las circunstancias del 

delito en que los imputados vendieron 
drogas a agentes reveladores de la 
policía y en un lugar donde incluso 
asistirían escolares.

Según el ente persecutor, aproximada-
mente desde febrero de 2024, el OS7 
de Carabineros de Limarí, en conjunto 
con la fiscalía local de Ovalle, llevó 
a cabo una investigación por tráfico 
de drogas en la galería ubicada en la 
zona céntrica de Ovalle, mediante una 
“vigilancia discreta”. 

En dicho contexto, en horas de la tarde 
del lunes 10 de junio recién pasado, un 
agente revelador tomó contacto con 
el imputado, J.S.V.V. quien, después 
de ingresar a dos barberías ubicadas 
en la galería, le entregó 2 gramos de 
cocaína.  Minutos después, otro agente 
revelador le solicitó a J.S.V.V. que le 
vendiera marihuana. Tras ingresar a la 
barbería, el imputado recibió de E.G., 5 
gramos de la sustancia para concretar 
la transacción.

Posteriormente, personal policial hizo 
ingreso a la barbería e incautó, en poder 
de E.G. y D.A.M.M., marihuana, clorhi-
drato de cocaína, pasta base de cocaína 
y ketamina, además de $181.000 en 
efectivo y seis teléfonos celulares.

Al resolver la prisión preventiva de 
los tres imputados, la jueza Henríquez 
Opazo sostuvo que “el ilícito ha sido 
cometido por tres (imputados) que 
fueron detenidos en forma flagrante 
quienes, además de estar vendiendo 
drogas, también se dedican, por los que 
se ha investigado, al tráfico de ello. Por 
lo tanto, considera este tribunal que 
se da el criterio peligrosista de ‘grupo 
pandilla’, la forma de la comisión del 
ilícito, la circunstancias que fueron 
cometidos y el bien jurídico que se está 
afectando, considerando las personas 
a que va dirigido, el sector de venta y 
los menores. En razón de todo ello, este 
tribunal estima que la libertad de los 
imputados constituye un peligro para 
la seguridad de la sociedad”, concluyó.

NUEVA INTERVENCIÓN 

Cabe recordar que, sumado al operativo 
realizado el día lunes, este miércoles se 
desarrolló una nueva intervención en 
el centro comercial. Dicho trabajo se 
realizó en conjunto con la delegación 
presidencial, la Dirección de Seguridad 
de la Municipalidad de Ovalle, personal 
del Servicio de Impuestos Internos, 
profesionales del Servicio de Salud, 

Carabineros, Policía de Investigaciones 
y Dirección del Trabajo.  

Según lo indicado por el coronel Héctor 
Canales, prefecto del Limarí, la finalidad 
del operativo fue “fiscalizar de mejor 
manera los locales comerciales que están 
en la Galería Azul y esto nos permite 
trabajar mancomunadamente para 
brindar una sensación de seguridad a 
todos los vecinos de la ciudad de Ovalle”.

Además, se desplegó personal de 
Control de Orden Público y se concurrió 
con canes detectores de droga del OS7.

En ese sentido, confirmó algo que ya 
se comentaba durante la tarde entre 
vecinos: la existencia de sustancias 
ilícitas en otro local comercial. En con-
tacto con El Ovallino, Canales ratificó 
que se trata también de una barbería.

Según las cifras de Carabineros se 
inspeccionaron 12 locales y se hicieron 
35 controles vehiculares en el sector, 
que terminó con 5 infracciones de 
tránsito. Los controles de identidad 
sumaron 71.

En tanto, desde la Policía de 
Investigaciones (PDI), informaron que 
se denunció a cinco personas, tres 
venezolanos y dos colombianos, por 
ingreso clandestino al país.

Al respecto, la delegada presidencial 
provincial de Limarí, Marily Escobar 
indicó que “las intervenciones realizadas 
estos días han sido una gran señal para 
la ciudadanía de que estamos traba-
jando en entregar mayor seguridad y 
con resultados tangibles”.

Equipo El Día / Ovalle

@eldia_cl



     ACTUALIDADel Día    I   VIERNES 14 DE JUNIO DE 2024  I  I  13

Encuéntranos en: Ruta 5 con Cuatro Esquinas, La Serena
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TRIVIAS DE LA SEMANA!

ALERTA DE CONCURSO

ENTRADAS DOBLES20 
Explora Serena Aventura

EN JUNIO SORTEAREMOS

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Aprueban construcción de paseo 
gastronómico Chanchoquí en Paihuano 

TENDRÁ 10 COCINERÍAS

La nueva infraestructura será un gran aporte para fortalecer el turismo en la comuna. 
CEDIDA

La iniciativa potenciará 
la creación de un nuevo 
atractivo en la comuna, 

abriendo una zona de 
mirador hacia el río Claro, 

en la zona oeste de la 
localidad, gracias a una 
inversión total de 4.097 

millones de pesos.

La construcción del paseo gastro-
nómico Chanchoquí, es un punto 
estratégico para el plan de desarrollo 
local que tiene como objetivo aumentar 
la permanencia de los visitantes en la 
comuna y mayor oportunidad laboral 
para los paihuaninos.

De esta forma, la iniciativa se empla-
zará en el terreno municipal donde hoy 
se realiza la feria costumbrista de la 
localidad. En relación con el diseño este 
contempla un espacio que contendrá 
10 cocinerías, 15 puestos de artesanía 
fijos y 24 desmontables, 3 locales 
para productos con denominación 
de origen, un anfiteatro y un espacio 
público a modo de tejido intermedio, 
potenciando la creación de este nuevo 

atractivo de la comuna, abriendo el 
recinto como un paseo, finalizando 
en un balcón hacia el río Claro. 

El paseo gastronómico finalmente 
es el elemento central, y genera una 
fuente de actividad permanente, de 
día y de noche, de servicio y turismo 
que potencia y renueva el sector. 

Además, el proyecto permite recu-
perar un área destinada a estaciona-
mientos incorporando la edificación 
destinada a cocinerías sin afectar 
el traspaso continuo. En el mismo 

sentido se recupera un espacio ce-
rrado y cercado por una pendiente 
abrupta hacía el río, generando en 
este punto, dos miradores hacia el río, 
que permiten aprovechar un atractivo 
que la comuna en general había ido 
perdiendo.

En relación a la inversión to-
tal del proyecto, ésta equivale a 
$4.097.942.000, de los cuáles 
$2.524.334.000 provienen del FNDR 
de Obras Civiles, más un aporte sec-
torial del SERVIU por un monto de 

1.573.608.000 de pesos.
Cabe destacar que la fuente de 

financiamiento mixta entre el Fondo 
Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) 
y SERVIU permitirá la construcción de 
un espacio de alrededor de 3.482,6 
metros cuadrados con acceso a mo-
biliario urbano, cierres y jardineras 
urbanas, sombreadores, plaza de 
encuentro, miradores, luminarias y 
módulos in situ.

En relación con el proyecto la gober-
nadora regional, Krist Naranjo expresó, 
que éste “se ha aprobado por nuestro 
consejo regional de Coquimbo. La 
comuna de Paihuano requiere mu-
chos adelantos y es por esta razón 
que estamos apoyando a este tipo 
de obras e infraestructuras que hoy 
en día están cambiando la comuna”.

Por su parte, el alcalde de Paihuano, 
Hernán Ahumada se mostró muy 
contento tras conocer la aprobación 
de esta iniciativa, “proyecto que va a 
mejorar considerablemente la situación 
laboral y también turística de nuestra 
comuna y que tendrá varios metros 
construidos con cocinería, locales de 
artesanía, anfiteatro, camarines, con 
baños totalmente techados. El lugar 
será un nuevo atractivo para la comuna 
de Paihuano y sólo tengo palabras de 
agradecimiento y de gratitud. Cuando 
se habla de descentralización el go-
bierno regional de Coquimbo lo hace 
adjudicando montos con una alta 
inversión a localidades tan peque-
ñitas como la comuna de Paihuano. 
Estamos contentos y agradecidos”, 
concluyó el edil.
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 UF 14.06.24: $ 37.511,88 DÓLAR COMPRADOR: $916,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 916,90 IPC MAYO: +0,3% IPSA: -0,75%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 6.486,36 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,73% y cerró en 
32.952,71 puntos. 

Minera Tres Valles presenta proyecto 
de continuidad operacional al SEA

BUSCA PROYECTAR SU FUNCIONAMIENTO HASTA 2037

La cuprífera ubicada en Salamanca, que logró evitar 
su cierre gracias a una importante inversión de origen 

extranjero, presentó una Declaración de Impacto 
Ambiental (DIA) a la autoridad respectiva para poder 

extender su producción de cobre, a través de la 
extracción de la mina subterránea y el poder de compra 

de mineral externo.

En base a las dos resoluciones de 
calificación ambiental obtenidas en 
2009 y 2019 respectivamente, la com-
pañía Minera Tres Valles SPA ingresó 
al Servicio de Evaluación Ambiental el 
proyecto de continuidad operacional, 
que contempla una inversión de $102 
millones de dólares.

En cuanto al objetivo del proyecto, 
según se desprende de la Declaración 
de Impacto Ambiental (DIA), se busca 
asegurar la continuidad operacional 
de Minera Tres Valles, hasta el año 
2037, para la producción de cátodos 
de cobre, mediante la extracción de 
mineral propio desde la mina subte-
rránea Papomono y producto externo a 
través del poder de compra, lo cual se 
enmarca en lo evaluado y tramitado de 
manera satisfactoria anteriormente. 

La iniciativa contempla la realización 
de obras como el camino de acceso 
al proyecto, controles, la ruta entre la 
mina y la planta, el entorno de la mina 
subterránea Papomono y su instalación 
de faena permanente.

El proyecto minero se localiza en las 
comunas de Salamanca e Illapel, en 
la provincia del Choapa, cuya área de 
explotación se ubica en torno a las 
quebradas de Manquehua y Cárcamo, 
aproximadamente a 10 kilómetros al 
norte de la cuidad de Salamanca. En 
tanto, las áreas de procesamiento del 
mineral se localizan en la quebrada 
de Quilmenco, aproximadamente a 
7 kilómetros al noroeste de la misma 
comuna.

De acuerdo a la DIA, para seleccio-
nar el sitio de emplazamiento de las 
instalaciones del área de proceso, se 
realizó un análisis bajo criterios técni-
cos, ambientales y económicos, en el 
que, además de los trabajos realizados 
por los profesionales y las empresas 
contratistas, se consideraron las obser-
vaciones realizadas por la comunidad 
local y los organismos del Estado con 
competencia ambiental generadas en 
procesos anteriores.

Cabe destacar que en la DIA se es-
tablecen una serie de compromisos 
ambientales voluntarios tales como 
el monitoreo de la calidad del aire, de 
las aguas subterráneas y superficiales, 
así como también del ruido emanado 
con la finalidad de evitar eventuales 
daños al entorno.

En cuanto a la mano de obra, se 
detalla que en la fase de construcción 
ésta llegará a 60 personas, mientras 
que, ya en operación, se estima que 
se llegará a los 300 y 400 trabaja-
dores, y cerca de 60 para el cierre 
del proyecto. 

FONDOS BRITÁNICOS 
EVITARON SU CIERRE

A pesar de, en su oportunidad, se 
solicitó la liquidación voluntaria de 
la minera debido a la escasez hídri-
ca, la pandemia del Covid-19 y la 
imposibilidad de conseguir recursos 

financieros, dos fondos de inversión 
ingleses, Javelin y Kimura, aportaron 
US$50 millones para evitar el cierre 
definitivo de Tres Valles, junto con 
promover la adquisición de mineral a 
pequeños productores de la provincia 
del Choapa.

De este modo, ambos fondos han 
invertido cerca de 1 millón de dólares 
para fomentar la exploración de nuevos 
yacimientos. Al mismo tiempo, se 
encontraban en negociaciones con 
cerca de 100 mineros de Salamanca 
e Illapel, para comprar más de 300 
toneladas de mineral de cobre, ad-
quisición que se iniciará en un par 
de meses.

Cabe destacar que en su petición 
de quiebra, realizada en diciembre de 
2022 ante el 28º Juzgado Civil de 
Santiago, Minera Tres Valles afirmaba 
que, a pesar de las lamentables pérdidas 
de empleo y relaciones comerciales 
con los proveedores locales, “la admi-
nistración no puede más que solicitar 
su propia liquidación concursal”.

Es así como en diciembre del año 
2019, logró cerrar un acuerdo entre 
Anglo American y un fondo de inver-

sión, sin embargo, éste sólo significó 
la entrada de recursos económicos por 
US$10,2 millones, tras pagar líneas 
de créditos y sus gastos de emisión,  
además de dejar una reserva como 
depósito en garantía pedida por el 
mismo préstamo.

Sumado a esto, señalaba en su so-
licitud una serie de factores que per-
judicaron su posición financiera, por 
lo que resultaba complejo mantener 
su continuidad operacional.

Además, en octubre de 2023, me-
diante una consulta de pertinencia al 
SEA, Minera Tres Valles pidió retrasar el 
término de su operación al año 2026, 
a raíz de que habría extraído y proce-
sado mineral por menos tiempo de lo 
pronosticado en el desarrollo inicial.

102
Millones de dólares alcanza la inver-
sión presentada por Tres Valles SPA 

para la continuidad operacional y 
poder extender, así, su vida útil. 

Con el pro-
yecto, Minera 
Tres Valles 
busca exten-
der su vida 
útil hasta el 
año 2037.
EL DÍA

EXTRACTO DE LA DIA

El objetivo es asegurar 
la continuidad 
operacional de Minera 
Tres Valles hasta el 
año 2037, para la 
producción de cátodos 
de cobre, mediante la 
extracción de mineral 
propio”

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Mantenedores mecánicos realizan 
proceso práctico en Teck CDA

IMPORTANTE INSTANCIA DE ENTRENAMIENTO

Los programas de capacitación y entrenamiento de 
Carmen de Andacollo se consolidan como una instancia 
real de formación, permitiendo que personas de la 
comuna puedan tener su primera experiencia laboral al 
interior de una operación de la minería del cobre.

Con el objetivo de experimentar en 
terreno lo que significa trabajar en una 
planta minera, los y las participan-
tes del programa de entrenamiento 
“Mantenedores Mecánicos Planta” 
comenzaron su proceso de apren-
dizaje práctico en dependencias de 
Teck Carmen de Andacollo (CDA).

Se trata de seis pasantes que ya 
realizaron un periodo de capacitación 
teórica de seis semanas en CEDUC  
UCN, donde recibieron instrucción 
en temáticas como Prevención de 
Riesgos en la Minería, Metrología, 
Proceso de Concentrado de Minerales, 
Fundamento de Mantenimiento 
de Equipos Planta, Técnicas de 
Mantenimiento de Mol inos e 
Hidrociclones, entre otros.

En su estadía en la operación, 
las y los aspirantes son guiados 

y supervisados por el equipo de la 
Gerencia Plantas, quienes los inte-
riorizan acerca de lo que significa 
realizar labores en una planta, les 
refuerzan el conocimiento teórico y 
los preparan en la parte técnica y de 
seguridad, aspectos fundamentales 
para desarrollarse en un entorno de 
trabajo seguro.

En la actualidad, los aprendi-
ces están divididos en distintas 
áreas: dos en el Área Seca, dos en 
el Área Húmeda, uno en el Área de 
Lubricación y una en Línea de Agua 
y Relaves.

Johan Contreras, jefe de turno de 
Mantención Área Húmeda de Teck 
CDA y uno de los mentores de los 
aprendices, señaló que “estamos 
muy contentos con el proceso. Los 
pasantes han demostrado bastan-
tes ganas de participar, aprender y 
colaborar, asimilando los estándares 
operativos, los procedimientos de 
ejecución de actividades y el co-
nocimiento del terreno, obviamente 
acoplándose al equipo de trabajo del 

área de Mecánica. Existe una sen-
sación agradable de lo que ha sido 
su participación hasta el momento 
y eso nos tiene muy conformes”, 
sostuvo.

Por su parte Vezna Cerpa, partici-
pante del programa que se desempeña 
en la Línea de Agua y Relaves, sostuvo 
que “ha sido una práctica increíble. 
Hay un gran grupo de trabajo que 
nos aporta desde sus experiencias, 
lo que, sumado al apoyo de nuestros 
mentores, genera un buen aprendizaje. 
Esto es un proceso largo al que le 
he puesto ganas, estudio y corazón, 
así que estoy feliz de participar en 
el programa”, finalizó la pasante.

SOBRE LA INICIATIVA

El programa, que se suma Operadores 
y Operadoras en Entrenamiento Mina 
que se ejecuta paralelamente, es 
un trabajo liderado por el equipo de 
Aprendizaje y Entrenamiento de Teck 
CDA y ejecutado por las respectivas 
áreas operativas.

CEDIDASeis son actualmente los pasantes que realizan su práctica en la planta de TECK Carmen de Andacollo. 

CEDIDA

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Ford Eco Sport 2017 90.000 Km, 
impecable, $8.500.000, único 
dueño.  F: 983038049

GENERALES
VENDO

Vendo living, 3 cuerpos, en 
$60.000.  F: 998109825

SERVICIOS

Eléctrico Autorizado SEC, 
ejecuta TE-1, TE-4, TE-6, 
Empalmes Postaciones, S/E, 
Loteos, planos, instalaciones 
fotovoltaicas, trabajos y pro-
yectos. myvconexiones.eirl@
gmail.com.  F: 999559379-
512256872

Construcción, ampliación, 
reparación de viviendas, ofi-
cinas, galpones. Experiencia y 
seriedad, presupuesto gratis. 

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Arriendo casa amoblada, 4 dor-
mitorios, sector Avda. del Mar, 
hasta diciembre, $650.000.  F: 
+56998436683

Arriendo casa amoblada a 
empresa, equipada, sector Ave-
nida J. J. Pérez.  F: 991644403

Copiapó: Arriendo casa grande, 
amoblada, 10 camas, 6 dormito-
rios, estacionamiento, centro.  
F: 991644403

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto. semi amoblado, 2 dor-
mitorios, 2 baños, con esta-
cionamiento, segundo piso, 
con logia, en El Milagro, a una 
cuadra del Unimarc, complejo 
cerrado, con gastos comunes 
incluidos, $430.000, año corri-
do.  F: 995642860

Constructor Civil. Fono  F: +56 
963576100

VARIOS

Citación. Citase a los regan-
tes  de  la  Comunidad de 
Aguas Canal Villa o Partera 
para el Sabado22 de junio del 
2024, en virtud de los Art 219, 
220, 221, 223 y 226 del Códi-
go de Aguas y 43, 44, 45, 46, 
47, 48, y 25, a Junta General 
Extraordinaria, que se llevará 
a efecto en el Local Junta de 
Vecinos de La Viñita, comuna 
de Vicuña, a las 9:00 horas 
en primera citación y 9:45 
horas en segunda citación. 
Tabla: 1) Lectura del Acta 
Anterior. 2) Cuenta del pre-
sidente 2023-2024. 3) Infor-
me de Tesorería 2023-2024 
y Presupuesto 2024-2025. 4) 
Elección de Directorio 2024-
2025. 5) Autorización a ley 
18450 de diseño y ejecu-
ción” Reparación canal Villa 
o Partera Etapas XII; XIII; XIV; 
XV y XVI, Concursos GORE-
Coquimbo. 6) Fijar Sanciones 

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 
Baja, cerca de paradero 11 y 
Balmaceda.  F: 933907913

La Serena, Las Compañías, 4 
dormitorios, 2 baños, estacina-
miento, en Avda. $58.000.000.  
F: +56957058039

VENDO - DEPARTAMENTO

Depto. La Serena Centro (Pení 
- Avda. Aguirre), excelente 
ubicación, gran oportunidad, 
sólo reales interesados.  F: 
+56963756101

a deudores morosos Históri-
cos. El Directorio 

SÓLO MAYORES

$15.000, chilena, Nicol, joven 
besadora, cariñosa, compla-
ciente, masaje erótico, cen-
tro.  F: 937043120

Sofía, colombiana, madura, 
blanquita, bella figura, lugar 
céntrico.  F: +56937784227

Javiera 21 años, blanquita, 
nueva lugar céntr ico y a 
domicilio, besos apasiona-
dos.  F: +56940743153

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

Gabriela 25, blanquita, del-
gada, bello cuerpo, servicio 
completo.  F: +56965675888

Mary ,  b l anqu i ta ,  nueva , 
recién llegada, bello cuerpo, 
lugar céntrico y domicilio.  F: 
+56959947077

Camila, 21 años, recién lle-
gada,  trato polo lo ,  lugar 
céntrico y a domicilio.  F: 
+56974028247

Laura ,  de lgadi ta ,  rec ién 
llegada, trato pololo, lugar 
céntrico y a domicilio.  F: 
+56974051904

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

Oriente 
Avda. Bartolomé Blanche

Lo
s 

Lú
cu

m
os

C
ha

ña
r

G.G. Videla

Avda. Cisternas

Balmaceda

Avda. Gabriela Mistral

Oriente 
VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS    

Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

#NoalFakeNews#NoalFakeNews
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EXTRACTO REMATE

En causa Rol C-1773-2015, caratulada “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con 

BARRAZA MELLA ROXANA FRANCISCA”, seguida ante el Segundo Juzgado de 

Letras de la Serena, ubicado en calle Rengifo Nº 240, La Serena, se designó el día 26 

de junio de 2024 a las 12:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble 

ubicado en Calle Pedro Pablo Muñoz Sin Número, La Higuera, inscrito a fojas 5777, 

N° 4287 correspondiente al año 2013 del Registro de Propiedad del Conservador de 

Bienes Raíces de La Serena, cuyo avalúo se fija por el Tribunal en la suma de 

$5.527.633.- Rol de avalúo fiscal Nº 206- 8, de la comuna de LA HIGUERA.- 

Precio que se pagará íntegramente y al contado dentro de los cinco días siguientes a 

la subasta mediante consignación en la cuenta corriente del tribunal a su orden. Todo 

interesado en participar en la subasta como postor deberá constituir garantía 

suficiente en la causa equivalente al 10% del mínimo de la subasta, mediante vale 

vista a la orden del Tribunal endosado a favor de éste. Mayores antecedentes en la 

Secretaría del Tribunal.

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD

Siete de junio de dos mil veinticuatro

EXTRACTO
Ante Segundo Juzgado de Letras La Serena, calle Rengifo 240, en juicio ordinario, 
Rol Nº C-897-2022, caratulada “GEORGE-NASCIMENTO/BANCO DE CHILE”, 
se rematará el próximo 27 de junio de 2024, a las 10:30 horas, inmueble denominado 
LOTE NÚMERO DOS (2), resultante de la subdivisión de un inmueble ubicado en El 
Horcón, comuna de Paihuano, Provincia de Elqui, Cuarta Región de Coquimbo, inscrito 
a fojas 736 N°628 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Vicuña y Paihuano del año 2017, Rol de Avalúo Fiscal N°73-62 comuna de Paihuano, el 
mínimo será la suma de $30.475.112.-; y a las 11:00 horas, inmueble denominado 
LOTE NÚMERO TRES (3), resultante de la subdivisión de un inmueble ubicado en 
Horcón, comuna de Paihuano, Provincia de Elqui, Cuarta Región de Coquimbo, inscrito 
a fojas 735 N°627 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Vicuña y Paihuano del año 2017, Rol de Avalúo Fiscal N°73-63 comuna de Paihuano, el 
mínimo será la suma de $30.475.112.- El precio se pagará de contado, en plazo de 
cinco días hábiles desde la subasta. Todo postor deberá rendir caución acompañando 
vale vista emitido a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo para iniciar las           
posturas. Demás antecedentes en el expediente.

ISABEL CORTES RAMOS
SECRETARIA (S)

CUATRO DE JUNIO DE DOS MIL VEINTICUATRO

LLAMADO A CONCURSO PUBLICO

LLÁMESE a Concurso Público, para proveer los siguientes cargos a Honorarios de la Municipalidad de 
Río Hurtado:

    1 Profesional Asesor Técnico Programa PADIS

REQUISITOS ESPECÍFICOS:

PROFESIONAL Asesor Técnico Programa PADIS (con experiencia en ganadería menor, caprinos, ovinos, 
aves de corral, apícola)
-Médico Veterinario, Ingeniero Agrónomo, Ingeniero Agrícola, Técnico Veterinario, Técnico Agrícola.

RETIRO DE BASES Y FORMULARIO DE POSTULACIÓN DEL CONCURSO:

Las bases del concurso y sus respectivos formularios de postulación se encontrarán disponibles para 
descargarlos desde el sitio web de la Municipalidad de Río Hurtado www.ríohurtado.cl, a contar del día 14 
de junio de 2024 y hasta 19 de junio de 2024.
Los antecedentes de postulación se recibirán en:

LUGAR Y HORARIO DE RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES

MUNICIPALIDAD

INDAP

 Calle Unica s/n Samo Alto, Río Hurtado de 08.30 a 16:00 hrs.

Miguel Aguirre 335, of. 201 Edificios Públicos Ovalle de 08.30 a 14.00 hrs.

Pedro Pablo Muñoz N° 200 La Serena de 08.30 a 13.00 hrs.

RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES
La recepción de antecedentes y plazo de postulación será desde el 14.06.2024 al 19.06.2024

Juzgado Letras Vicuña, calle Chacabuco sin número, Vicuña, en causa Rol 
número C-1-2024, caratulada “INVERSIONES VERONA S.A. con 
INVERSIONES AGRÍCOLAS MIRADOR DE ESTRELLAS SpA Y 
OTROS”, dispuso notificación por avisos a Richi Antonio Pastenes Arcos. 
Con fecha 07-03-2024, CLAUDIO ROJAS LAULIÉ, abogado, RUT 
16.143.170-2, en representación de INVERSIONES VERONA S.A., RUT 
número 76.421.374-2, domiciliados en Diego Portales número 311, quinto 
piso, Coquimbo, interpuso en lo principal acción innominada declarativa de 
dominio en contra de i) Patricia Andrea Prado Cifuentes, RUT 
16.124.168-7; ii) Rodolfo Camilo Cortés Ramos, RUT 16.189.458-3; iii) 
Richi Antonio Pastenes Arcos, RUT 15.521.229-2; y iv) de Inversiones 
Agrícolas Mirador de Estrellas SpA, RUT 77.571.115-9, representada legalmente 
por Mario Alejandro Cisternas Díaz, RUT 10.619.668-0, todos ya                  
individualizados en autos, pidiendo que en definitiva se declare que su 
representada es dueña única y exclusiva del inmueble que indica; que los 
demandados por su parte carecen de dicha titularidad del dominio sobre 
aquel bien o respecto de cualquiera propiedad que se superponga a éste y 
deben abstenerse de ejercitar actos de perturbación, privación o despojo del 
dominio y posesión de Inversiones Verona S.A. sobre el mencionado inmueble; 
que se dispone la cancelación total de todas las inscripciones de dominio de 
los demandados que indica ordenando la notificación respectiva al CBR de 
Vicuña, o en subsidio la cancelación parcial de acuerdo al mérito del proceso o 
en subsidio se ordene al CBR practicar la subinscripción al margen de las 
referidas inscripciones de dominio, con costas en caso de oposición. Primer 
otrosí: En subsidio de lo principal interpone demanda en de reivindicación 
en contra de las mismas personas. Segundo otrosí: pide que se mantengan 
medidas prejudiciales precautorias decretadas. Tercer otrosí: acompaña 
documentos. Cuarto otrosí: forma de notificación. Por resolución de fecha 
08-03-2024 (folio 2) se proveyó a lo principal: Por interpuesta demanda 
en juicio ordinario de menor cuantía, traslado. Al primer otrosí: Téngase por 
interpuesta la acción reivindicatoria, en subsidio, traslado. Al segundo 
otrosí: Como se pide, manténgase las medidas precautorias decretadas en 
cuaderno de gestión preparatoria. Al tercer otrosí: Téngase por acompañados los 
documentos, con citación. Al cuarto otrosí: Como se pide. Con fecha 
11-03-2024 se pidió reposición de la resolución de folio 2, la que se 
resolvió con la misma fecha (folio 4) acogiéndola, teniendo por interpuesta 
la demanda en juicio ordinario de mayor cuantía. Por resolución de fecha 
06-06-2024 se ordenó notificar por avisos al demandado Richi Antonio 
Pastenes Arcos, RUT 15.521.229-2 y dar extracto. Mayores antecedentes, 
fundamentos y desarrollo de las demás peticiones constan en el expediente 
virtual antes singularizado. Secretario. Vicuña, 7 junio 2024.

NOTIFICACIÓN

REMATE EN COQUIMBO, CALLE ALDUNATE N°641 INTERIOR,  
LUNES 17 DE JUNIO DE 2024, 11 HORAS.

STATION WAGON GEELY COOLRAY 1.5 AUT.  AÑO 2022, PLACA RXRX.18, MINIMO $4.745.000.-
CAUSA CONCURSAL ROL C-446-2024, 1° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA

EXHIBICION: Sábado 15 y Domingo 16 de junio de 2024, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 Horas, en 
Parcela 52 Etapa D Sector El Panul, “ESTACIONAMIENTO DE CHRISTIANSEN”, comisión 7% mas  IVA,  
GARANTIA  $400.000.- el día antes del remate, pagos con cheque (consultas anticipadas), transferencia 
o vale vista. Facturación de forma inmediata, solicitar antecedentes sobre multas u otras restricciones.

E. ALFONSO ARANDA CAÑAS, RNM N°505, TELEFONO 512322000
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EXTRACTO

En causa Rol V-7-2024, seguida ante el Tercer Juzgado de Letras 
de La Serena, se ha declarado por sentencia definitiva firme de 
fecha 11 de marzo de 2024,  la interdicción definitiva por causa de 
demencia de don Luis Omar Hidalgo Rivera, cédula nacional de 
identidad N° 8.902.117-0,  quedando privado  de administrar sus 
bienes, designando como curadora definitiva  a su hermana  doña  
Edith Haydée Hidalgo Rivera chilena cédula nacional de 
identidad N° 6.600.490-2,  liberándola de la obligación de rendir 
fianza y de extender  a escritura pública.

Johanna Paola Zarricueta Rivera  
Secretario PJUD

Veinticuatro de abril de dos mil veinticuatro.

EMPRESA REGIONAL POR 
INICIO DE FAENA

reclutamientopersonas19@gmail.com

SOLICITA RECLUTAMIENTO DEL SIGUIENTE PERSONAL PARA 
PRESTAR SERVICIO EN LA CIUDAD DE LA SERENA:

OPERADORES DE MOTONIVELADORA 
OPERADORES DE RETROEXCAVADORA 
CONDUCTORES DE CAMIONES TOLVA 
CONDUCTORES DE CAMIÓN ALJIBE Y CAMIONES 3/4 
 AYUDANTES CAMIÓN ALGIBE 
MECÁNICOS DE MAQUINARIA PESADA 
AYUDANTES DE MECÁNICOS DE MAQUINARIA 
SOLDADOR

 Enviar currículum a

LICEO SAN FRANCISCO 
DE VALLENAR,

LSANFRAN@LICEOSANFRANCISCO.CL

 LLAMA A CONCURSO PÚBLICO PARA LA

CONTRATACIÓN DE UNA CAPACITACIÓN 
EN "FORTALECIMIENTO DEL DISEÑO 
CURRICULAR DE AULA CON FOCO EN 

PORTAFOLIO DE EVALUACIÓN 
DOCENTE".

INTERESADOS DEBERÁN SOLICITAR LAS BASES  DESDE 
EL 13 AL 17  DE JUNIO DE 2024 AL CORREO ELECTRÓNICO: 

6 mil damnificados y 2.390 casas con daños 
deja paso de sistema frontal en el país

NUEVO BALANCE 

La vicepresidenta Carolina 
Tohá, junto al ministro 
del Interior (s), Manuel 

Monsalve, entregaron un 
balance detallado de los 

efectos del temporal a 
nivel nacional.

El ministro del Interior (s), Manuel 
Monsalve, entregó un balance detallado 
sobre el sistema frontal que actual-
mente afecta a la zona centro-norte, 
centro y centro-sur del país.

El balance general indica que hay un 
fallecido producto de la caída de un 
poste, tres personas lesionadas (dos 
en la Región Metropolitana y una en 
Ñuble), 576 personas aisladas, 6.392 
damnificados, 2.390 viviendas con 
daños y más de 60.000 hogares 
sin luz.

Respecto a las precipitaciones, se 
registraron 55 mm en promedio en 
la Región Metropolitana, 67 mm en 
Valparaíso y 182 mm en Biobío.

La autoridad enfatizó en que “solo 
quiero hacer mención que detrás 
de estos datos hay personas. Hay 
familias que han sido afectadas por 
este sistema frontal y por supuesto, 
esa es la principal preocupación del 
gobierno”.

Además, destacó el trabajo de los 

equipos municipales, de SENAPRED, 
de Carabineros de Chile, Bomberos 
y efectivos de las Fuerzas Armadas, 
quienes, indicó, están trabajando 
para poder concurrir en ayuda de los 
afectados.

DAMNIFICADOS POR 
SISTEMA FRONTAL

Respecto a los damnificados, el 
recuento es de 6.392 personas a 
nivel nacional, de las cuales 6.309 
están en la Región del Biobío. Hay 

202 personas albergadas a lo largo 
del territorio nacional, 161 de ellos 
en dicha región. Hay 576 personas 
en condición de aislamiento, 307 de 
ellas en el Biobío y 175 de la Región 
de a Araucanía.

En términos de vivienda, actualmente 
hay 2.009 viviendas con daño menor 
en nuestro país, 1.595 en la Región 
del Biobío y 299 en la región de la 
Araucanía.

En el caso de viviendas con daño 
mayor, hay 388 viviendas, 365 de 
ellas en la Región del Biobío. En torno 
a viviendas destruidas, se registran 
3 que están en esas misma región. 
Sin embargo, detalló que hay 3.842 
viviendas que están en evaluación.

DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA

En materia de afectación de distri-
bución eléctrica y servicio eléctrico, 
se informó que, aproximadamente 
60.000 familias, están sin suministro 
eléctrico. Esto representa menos del 
0,9% de los clientes a nivel nacional.

El ministro subrogante cerró diciendo 
que “son los datos que podemos en-
tregar el día de hoy. También recordar 
que la Dirección Meteorológica de Chile 
quitó las alarmas meteorológicas (…), lo 
que nos indica que puede que mañana 
podamos desplegar la capacidad del 
Estado para aplicar la Ficha FIBE, que 
va a permitir dimensionar con más 
detalle la afectación y poder llegar con 
la ayuda de recuperación a la familia“.

BioBio / Chile

@eldia_cl

La mayor parte de la infraestructura dañada y damnificados se registraron en la Región del Biobío. EFE
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Ministerio de Transportes 
y Telecomunicaciones

Subsecretaría de Transportes

LICITACIÓN PÚBLICA
Servicio de conectividad al transporte 
público rural y de zonas aisladas, modalidad 
terrestre, en la Región de Coquimbo, tramos:
ID CTR0209 1) LAS RAMADAS DE TULAHUEN - 

TULAHUEN
2) LAS RAMADAS DE TULAHUEN -

OVALLE
ID CTR0115 1) MINCHA NORTE - CANELA BAJA 

2) MINCHA NORTE - ILLAPEL
ID CTR0018 1) CALETA HORNOS - LA SERENA 

2) QUEBRADA HONDA - LA
SERENA

ID CTA0370 1) LA SAUCERA - COMBARBALÁ 
2) RINCÓN LAS CHILCAS -

COMBARBALÁ

Prat N°255, of 312 piso 3, La Serena
Fono: 512 224 730

Bases y consultas: Disponibles desde hoy en 
www.dtpr.gob.cl y en la Secretaría Regional 
Ministerial de Transportes y Telecomunicaciones 
de la Región de Coquimbo.
Presentación de ofertas: Según lo indicado en 
las bases de licitación, punto 3.4 CRONOGRAMA.

BioBio / Chile

@eldia_cl

La ubicación de la instalación militar que Chile 
reclama a Argentina por traspasar su territorio

NUEVO ROCE EN MATERIA DIPLOMÁTICA

Aunque el embajador 
argentino reconoció 

el error, indicó que no 
es factible retirar los 

paneles en este momento 
y sugirió la posibilidad de 
un uso compartido de los 

mismos para abastecer 
de electricidad tanto a la 

instalación argentina como 
a la guarnición chilena en 

la zona.

A pocos metros del Cabo Espíritu 
Santo, en Tierra del Fuego, Chile, 
yace una construcción militar en 
territorio argentino. No se trata de 
algo nuevo ni raro, el tratado de límites 
entre ambos países que dibuja las 
líneas imaginarias en el Estrecho de 
Magallanes data de 1881.

Sin embargo, este año, un error en 
la construcción de las instalaciones 
argentinas en territorio nacional en-
cendió las alarmas en el gobierno. 
La Dirección de Fronteras y Límites 
hizo una comprobación en terreno, y 

en efecto, la instalación de panales 
solares en el “Puesto de Vigilancia y 
Control de Tránsito Marítimo Hito 1” 
de Argentina, sobrepasó por más de 
3 metros el territorio chileno. ¿Dónde 
se encuentra específicamente este 
lugar?

El Cabo Espíritu Santo se ubica en la 
parte sur del Estrecho de Magallanes, 
el cual está, como referencia, en las 
coordenadas 54°0’0’ S, 71°0’0’ W. 
Tanto para ese lugar como para su 
par argentino, el Hito 1, sirven como 
puesto de observación de lo que ocurre 
en la zona. Además, cumplen un rol 
importante en marcar el inicio de la 
soberanía de cada país.

Aunque pudiera parecer sutil, el 
traspaso de 3 metros por parte de 
la Armada Argentina causó inco-
modidad en Chile, dado el delicado 

equilibrio geopolítico en la región. 
Lo anterior, especialmente porque el 
país trasandino propone desde 2021 
un uso compartido del Estrecho de 
Magallanes.

Por su parte, el embajador argentino 
en Chile aseguró que se trató de un 
error material que, de momento, no 
puede ser removido. “Moverlos, en 

este momento, no sería posible. Habría 
que esperar el verano”, aseguró. Eso 
sí, sugirió un eventual uso compartido 
de los paneles solares.

“Que esos paneles, que son pro-
veedores de electricidad, también 
pudieran abastecer al lado chileno, 
que le sería útil para la guarnición 
que tienen allí”, planteó.

Punto e 
imagen del 
lugar exacto 
en donde se 
emplaza la 
instalación 
argentina. En 
la foto, frente 
a ésta, se 
levanta el faro 
Espíritu Santo, 
de la Armada 
de Chile. 
EL DÍA

PUBLICA CON 

NOSOTROS
La guía médica Vida 
Salud es una publi-
cación que circula 
junto a El Día, todos 
los domingos. 
Edición a color con 
entrevistas, reportajes 
y opinión sobre los 
temas de salud que 
más nos interesan y 
preocupan.

CONTACTO COMERCIAL
(51) 2200 410

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

Verifica la fuente y distingue entre una
información verdadera o falsa 
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PARRILLADAS

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PRomOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres 

+ Papas cocidas + una ensalada 
Surtida o Chilena + un vino Tarapaca 

3/4 cosecha  
$30.000

Las finales de la NBA 2024 siguen siendo 
totalmente de Boston Celtics. Ni siquiera 
unos parciales espectaculares de los Dallas 
Mavericks en el primer y el último cuarto 
lograron evitarlo. En Dallas, los Celtics se 
impusieron por 106-99 en un partido con 
mucho más drama que los dos jugados en 
Massachussetts y ahora tienen una ventaja 
de 3-0 que los hace oler su primer título 
desde 2008.

La temporada se puede terminar este 
viernes  si los Celtics ganan en Dallas. Si 
no, Boston tendrá la oportunidad de ser 
campeón el próximo lunes en su estadio.

Boston Celtics a un paso
de ser campeón de la NBA

Tras sorteaer los exámenes médicos en 
Buenos Aires, el futbolista chileno Gary 
Medel compartió a la salida del centro de 
salud con hinchas de Boca Juniors.

El bicampeón de América se tomó fotos con 
los fanáticos y fue saludado por los forofos 
que llegaron, contestando brevemente las 
preguntas de los periodistas apostados en 
el lugar.

“Sí, la verdad que sí”, dijo al ser consultado 
respecto a si extrañaba a los fanáticos del 
xeneize.

El español Rafael Nadal confirmó que no 
jugará en Wimbledon, como ya sugirió tras 
ser eliminado de Roland Garros, y se centrará 
en la preparación de los Juegos Olímpicos, 
con el torneo de Bastad (Suecia) como pre-
paración.  “Ayer (miércoles) se anunció que 
jugaré en los Juegos Olímpicos de París, mis 
últimos Juegos Olímpicos”, señaló el tenista 
español en sus redes sociales.

“Con este objetivo, creemos que lo mejor 
para mi cuerpo es no cambiar de superficie 
y seguir jugando en arcilla hasta entonces”.

Gary Medel está de 
regreso en Boca Juniors

Rafael Nadal confirma su 
ausencia de Wimbledon 
para preparar los  JJ.OO.

FOTO BOCA JUNIORS

EFE

POLIDEPORTIVO
Suspenden duelo entre Brujas de 

Salamanca y Coquimbo Unido

SE JUGARÁ EL  SÁBADO 20 EN CHOAPA

Coquimbo Unido estaba preparando las maletas paran viajar a las 10:00 horas de hoy a la comuna de Salamanca. EL DÍA

La delegación presidencial re-
gional confirmó en la tarde de 
ayer que el duelo entre Brujas de 
Salamanca y Coquimbo Unido, 
programado para este sábado 
en el estadio Municipal 1 de esa 
comuna a las 18:00 horas, corres-
pondiente a los octavos de final 
de la fase regional Zona Norte de 
la Copa Chile, fue suspendido y 
reagendado para el próximo jueves.

El organismo entregó un comu-
nicado anunciando “que debido 
al sistema frontal que pasa por la 
región” el partido debió ser apla-
zado, suspensión que, además, 
responde “a un acuerdo entre el 
equipo local y el municipio de 

Salamanca para preservar el 
estado de la cancha y su debida 
mantención”. 

La reprogramación será solici-
tada para el jueves 20 de junio 
a las 16:00 horas, a la espera 
de la confirmación de la ANFP.

Debido a que la Región de 
Coquimbo fue declarada co-
mo zona de Catástrofe por las 
intensas precipitaciones que 
han azotado al grueso del país, 
se esperaba el aplazamiento de 
este compromiso único, decisión 
que también agradecieron en el 

Producto del sistema frontal, la delegación 
presidencial regional anunció el aplazamiento de 
este compromiso que se había programado para 

este sábado, en el estadio Municipal 1.

cuadro aurinegro, quienes tenían 
planificado trasladarse al Choapa 
a las 10:00 horas de hoy.

Es así como la ANFP efectuó 
una serie de cambios a la pro-
gramación de los partidos de 
octavos de final de la fase zonal 
en Copa Chile.

Por la Zona Norte se disputa-
rán este sábado los siguientes 
encuentros: 

Sábado 15 de junio
12:00 horas: M. Mejillones Vs. 
Deportes Copiapó.
15:00 horas: Club Barcelona Vs. 
Cobreloa. 
20:00 horas: 11 de septiembre 
Vs. San Marcos de Arica.
20:00 horas: Norte Unido Vs. 
Deportes Iquique.

Domingo 16 de junio
12:30 horas: Trasandino Vs. 
Deportes La Serena.

Lunes 17 de junio
15:00 horas: Provincial Ovalle 
Vs. Cobresal
19:00 horas: Central Norte Vs. 
D. Antofagasta.

Carlos Rivera V. /Salamanca

@eldia_cl
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C R E M A T O R I O
S E R E N I T Y

¿Te parece muy pronto 
para hablar de la muerte 
con tu familia? 
Háblalo con nosotros y 
te orientamos.

crematorio_serenity +56 9 2606 1347 www.crematorioserenity.cl

En Everton dan por hecho
que llegará Luciano Cabral

PARA ENFRENTAR LA SEGUNDA RUEDA

Cabral ha-
bría sido  
adquirido 
por el Grupo 
Pachuca 
de México y 
firmaría un 
contrato de 
tres años 
por el con-
glomerado. 
En Everton lo 
esperan para 
este fin de 
semana.
EL DÍA

Mientras en Coquimbo 
temen que el tema del 

mediapunta no terminará 
bien - y comienzan a 

asumir que perderán a su 
gran figura - en el conjunto 

viñamarino esperan que 
antes del fin de semana se 

haga oficial su llegada al 
Grupo Pachuca.

En Coquimbo Unido creen que la 
teleserie en la que se ha convertido 
el caso Luciano Cabral, ya tiene ca-
racterísticas de una “serie” con final 
incierto y complicado. La situación 
del futbolista mendocino, que en 
2023 se integró al plantel dirigido por 
Fernando Díaz, comienza a mostrar 
definiciones, todas ellas distante del 
cuadro pirata y de sus pretensiones.

Con el jugador pasando un periodo 
de vacaciones en su natal Mendoza, 
en el puerto se quedaron esperando 
por una respuesta del futbolista a 
la propuesta del club, que pretendía 
extenderle el vínculo hasta 2026, 
incluso triplicándole su renta actual.

Cercanos a la administración del 
cuadro porteño, asumen que el fut-
bolista “no retornará” al conjunto 
dirigido por el “Nano” Díaz y tendrá 

nuevos capítulos, no muy gratos en 
el desenlace.

En la sede de calle Edwards en el 
sector El Llano, no han oficializado 
si presentarán una demanda contra 
Everton de Viña del Mar si Cabral 
termina fichando en el cuadro oro 
y cielo por el segundo semestre, 
pues ha sido público su deseo de no 
potenciar a ningún equipo del fútbol 
chileno, más ahora que se encuentran 
en la lucha por el título, un recurso 
que avanza en la medida que esta 
situación se extiende y que estaría 
establecido en la cláusula de salida.

De hecho, Coquimbo Unido rechazó 
una oferta presentada por el cuadro 
viñamarino por considerarla insuficien-
te, aunque se reconoce en la tienda 

porteña, que hay “varias ofertas por 
el jugador”.

Todo indica que Cabral – que registra 
21 partidos en este 2024, con tres 
goles y dos asistencias- ya firmó 
por un par de temporadas (3) con 
el Grupo Pachuca y la decisión del 
conglomerado es que juegue durante 
seis meses en Everton para luego ir 
a México donde podría jugar por el 
León o el Pachuca, o bien, por el Real 
Oviedo de España, que se encuentra 
en los playoffs jugándose el ascenso 
a la Liga 1 de ese país.

En el cuadro ruletero, en tanto, 
que se había mantenido en reserva, 
fue el técnico Esteban Solari, quien 
mostró su deseo de contar con el 
mediocampista, dando señales que 

su llegada a Viña del Mar es un hecho.
“Todos sabemos de qué clase de 

jugador hablamos, así que es im-
portante que la gente sepa que la 
dirigencia apunta a futbolistas de 
jerarquía. Estaríamos muy felices con 
su llegada”, indicó en conferencia de 
prensa, agregando que,  “estaríamos 
felices de incorporarlo, pero todo a 
su debido tiempo. Debe realizar los 
pasos pertinentes con el contrato, la 
revisión médica, así que hay que ser 
precavido. De todas formas, será un 
privilegio tenerlo con nosotros”.

“La intención es contar con él y sé 
que se está avanzando. El jugador 
quiere venir y queremos recibirlo lo 
antes posible. Es una linda noticia 
para el evertoniano”, recalcó.

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl
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PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

MISA ANIVERSARIO
Al cumplirse el 1° aniversario de fallecimiento de 

quien fuera en vida nuestro amado; esposo, padre, 
abuelo, tío y amigo, señor

"Quien a partido no ha muerto realmente, solo se ha 
transformado en alguien más grande que la vida misma"

Invitamos a todos quienes lo conocieron, familiares y 
amigos a una misa que se oficiará mañana sábado 15 de 

junio a las 17:30 hrs en la Parroquia El sagrario,  la Merced,  
ubicado en Balmaceda N° 391, entre Brasil y Prat, 

La Serena.

EMILE FERNAND
LEROY 
BERTINCHAMPS

ESPOSA, HIJOS Y NIETOS.

CONDOLENCIAS
Tenemos el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de 

la señora:

COMUNIDAD ESCOLAR THE INTERNATIONAL SCHOOL LA SERENA

JOVA ERNESTINA 
SANTANDER ROMERO

Abuela de nuestra funcionaria Fabiola Martínez Martínez. Los 
profesores y funcionarios de nuestro establecimiento educacional 
comparten el dolor de su familia en estos momentos de tristeza.

Gareca sorprende con la nómina de
 Chile que estará en Copa América

DOS CONVOCADOS DE ÚLTIMO MOMENTO

Chile ya tiene nómina para jugar en la nueva edición del torneo de selecciones que lo en-
frentará en la fase grupal ante Perú, Argentina y Canadá.

EL DÍA

La convocatoria de la 
selección chilena fue 
entregada ayer por el 

trasandino, dos días antes 
de que se cumpliera el 
plazo. En el listado no 

incluyó finalmente a los 
históricos Arturo Vidal y 

Gary Medel.

El entrenador de la selección chilena 
de fútbol, Ricardo Gareca dio a cono-
cer la nómina que enfrentará la Copa 
América 2024  que comenzará este 
próximo 20 de junio en los Estados 
Unidos. El deté de la Roja incluyó a 
la base de jugadores que enfrentó el 
pasado amistoso ante Paraguay, un 
total de 26 futbolistas pero con dos 
sorpresas: la presencia de Esteban 
Pavez, volante de Colo Colo y de Nicolás 
Fernández, defensa proveniente de 
Audax Italiano, quienes fueron citados 
de último momento.

En un comienzo se hablaba de 24 
citados finales, aunque la lesión de 
Felipe Loyola en el amistoso de la 
Roja ante Paraguay, generó una rápida 

acción para buscar a un reemplazante, 
y lo encontró en el mediocampista 
Pavez. El zaguero acerero fue liberado 
al confirmarse que sufrió un “esguince 
sindesmal de tobillo izquierdo”.

Otro hecho significativo es que el 
entrenador trasandino no consideró 
en este proceso a los históricos Arturo 
Vidal y Gary Medel, quienes venían 
de representar al país en las últimas 
cinco ediciones.

Vidal, volante de Colo Colo, y Medel, 
flamante refuerzo de Boca Juniors, ha-
bían jugado todos los torneos oficiales 

con Chile desde 2010. En ese período, 
disputaron los Mundiales de Sudáfrica 
y Brasil 2014, cinco Copas América y 
la Copa Confederaciones 2017.

La última vez que Vidal y Medel ju-
garon la Copa América fue en Brasil, 
en 2021. Llegaron hasta cuartos de 
final y los dos fueron titulares en una 
selección dirigida por Martín Lasarte, 
en la derrota sufrida ante los dueños 
de casa en el estadio Nilton Santos  
en Río de Janeiro.

El campeonato que se inicia el próximo 
20 de junio tiene a Chile ubicado en el 
Grupo A junto a potentes combinados 
como el campeón defensor Argentina,  
un clásico contrincante como Perú 
y a una Canadá que pretende ser la 
sorpresa del grupo.

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl

Viernes 21
20:00 Chile Vs. Perú (AT&T Sta-
dium, Arlington).
Martes 25 de junio
21:00  Chile Vs. Argentina ( MetLife 
Stadium, East Rutherford)
Sábado 29 de junio
20:00 Chile Vs. Canadá (Exploria 
Stadium, Orlando).

  Nómina
Arqueros
Claudio Bravo
Gabriel Arias
Brayan Cortés
Defensas
Matías Catalán
Mauricio Isla
Gabriel Suazo
Guillermo Maripán
Paulo Díaz
Igor Lichnovsky
Benjamín Kuscevic
Thomas Galdames
Nicolás Fernández
Mediocampistas
Erick Pulgar
Marcelino Núñez
Rodrigo Echeverría
César Péres
Diego Valdés
Esteban Pavez
Delanteros
Ben Brereton Díaz
Alexis Sánchez
Darío Osorio
Eduardo Vargas
Víctor Dávila
Marcos Bolados
Maximiliano Guerrero
Cristián Zavala

Programa
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Recuerde que los 
pasos que dé en materia 
amorosa siempre deben ser 
meticulosamente analizados. 
SALUD: Tenga cuidado ya que 
el exceso de trabajo siempre 
termina pasando la cuenta. 
DINERO: Buen momento para 
organizar las cosas. COLOR: 
Granate. NÚMERO: 17.

AMOR: Es importante que de-
muestre más sus sentimientos 
a los demás ya que guardárse-
los no sirve absolutamente de 
nada. SALUD: No debe abusar 
de las bebidas energéticas. 
DINERO: Cuidado con terminar 
esta primera quincena de junio 
desfinanciado/a. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 21.

AMOR: Mucho cuidado con hacer 
cosas sin pensar ya que puede 
terminar repercutiendo en su 
relación con los demás. SALUD: 
Siempre debe poner atención 
para evitar accidentes tanto en 
su trabajo como en su hogar. 
DINERO: El destino pondrá lo que 
necesita en su camino. COLOR: 
Gris. NUMERO: 13.

AMOR: No es muy positivo an-
dar recriminando a los demás 
sin antes haber analizado los 
errores que uno/a mismo/a 
ha cometido. SALUD: El de-
porte ayuda a mejorar la vi-
talidad. DINERO: Cuidado con 
estar gastando más de lo que 
ingresa a su bolsillo. COLOR: 
Morado. NUMERO: 25.

AMOR: Ser pesimista no ayu-
da mucho cuando se trata 
de acercarse al sexo opues-
to. SALUD: Si se cuida como 
corresponde no deberá tener 
grandes problemas. DINERO: 
Guíe muy bien las cosas para 
que éstas puedan resultarle 
más prontamente. COLOR: 
Café. NÚMERO: 11.

AMOR: Es importante que 
asuma cada una de sus res-
ponsabilidades en la relación 
de pareja. SALUD: Extrali-
mitarse no ayudará mucho 
más aún cuando en la salud 
no está al 100%. DINERO: Re-
cuerda devolver el dinero que 
pidió prestado. COLOR: Verde. 
NUMERO: 31.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: No deje pasar tanto 
tiempo ya que si no toman la 
iniciativa perderá una buena 
oportunidad. SALUD: Tóme-
se el tiempo suficiente para 
descansar y recuperar ener-
gías. DINERO: Es importante 
que no se desvíe demasiado 
del camino que se trazado. 
COLOR: Rosado. NÚMERO: 21.

AMOR: No tema pedir dis-
culpas por los errores que 
pudiera haber cometido en 
el pasado, eso muestra la 
gran calidad de persona que 
es. SALUD: A los vicios hay 
que ponerle atajo. DINERO: 
Si confía en su inteligencia 
podría salir adelante. COLOR: 
Salmón. NÚMERO: 1.

AMOR: Con el apoyo de las per-
sonas que le quieren podrá su-
perar cualquier mal momento 
que haya pasado en materia 
amorosa. SALUD: No olvide 
que la fe mueve montañas y 
esto también aplica en la salud. 
DINERO: No habrá tanta com-
plicación esta jornada. COLOR: 
Blanco. NUMERO 28.

AMOR: Tenga un poco más de 
confianza en sus habilidades 
naturales para conquistar a 
una persona. SALUD: Trate de 
tener un poco más de cuida-
do con esa tendencia a caer 
en cierto grado de depresión. 
DINERO: Debe ordenar su 
presupuesto. COLOR: Rojo. 
NUMERO: 16.

AMOR: Si su pareja le da pro-
blemas por su estilo de vida 
analice que tanta razón tiene, 
o de lo contrario ponga los 
puntos sobre las íes. SALUD: 
Mantengan la calma ante 
cualquier problema de índole 
emocional. DINERO: Le reco-
miendo no repactar deudas. 
COLOR: Calipso. NUMERO: 16.

AMOR: Si usted está sin pareja 
entonces no perderás nada 
con dejarse encantar por esa 
persona que llegará su vida. 
SALUD: Abusar de su buena 
salud no es algo favorable 
para usted. DINERO: Es reco-
mendable que evite cualquier 
tipo de problema en su traba-
jo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 5.
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Diversión y risas en avant premiere 
de “Una boda y otros desastres” 

EN CINEMARK LA SERENA 

La cinta narra la historia de Abby y Travis, quienes 
despertaron después de una noche épica en Las Vegas 
totalmente confundidos y con una sorpresa: estaban 
  casados. La sala se llenó de risas con una película 

que mezcla el humor con el amor. 

La noche del pasado martes se vivió 
una jornada llena de humor y diversión 
en Cinemark La Serena con la avant 
premiere de la comedia romántica “Una 
boda y otros desastres”, protagonizada 
por Dylan Sprouse y Virgina Gardner. 

La sala se llenó de risas de aquellos 
fanáticos del cine quienes ganaron una 
entrada doble a través de un concurso 
organizado por Diario El Día, los que 
disfrutaron la película dirigida por 
Roger Kumble.  

Tras el término de la función los 
asistentes agradecieron la oportunidad 
de poder ser parte a la avant premiere 
y esperan que oportunidades como 
éstas se vuelvan a repetir.

“Participé con cero esperanzas de 
ganar, pero estuvo súper buena la 
oportunidad, nos gustó bastante la 
película, nos divertimos”, indicó Javiera 
Carvajal. 

Opinión que también compartió Valeria 
Castillo. “Nunca pensamos que íbamos 
a ganar entradas al cine, pero estamos 
muy contentos. Es una buena idea para 
incentivar a las personas a que vengan 
al cine. La película es muy graciosa, 
se pasó muy bien”, manifestó.  

José Gómez, quien asistió gracias a 
que su pareja participó en el concurso, 
expresó que “a nosotros nos gusta 
mucho venir a ver películas, por lo 
que fue una muy buena experiencia. 
Cinemark tiene una amplia cartele-
ra, por lo que mientras existan más 
oportunidades como esta, mucha más 
gente se interesará en venir”. 

Por último, Bárbara Madriaga asistió 
con sus amigas a una tarde de cine. 
“Justamente ganamos las entradas 
dobles de Diario El Día, por lo que fue 
súper buena la tarde que pasamos. Hace 
bastante que no venía al cine, por lo 
que se agradece estas oportunidades 

y ojalá que se vuelvan a repetir estas 
instancias”. 

EL INICIO DE UN EVENTO ESPECIAL

La avant premiere de “Una boda 
y otros desastres” marca el retorno 
de este tipo de eventos especiales 
a Cinemark La Serena, los cuales, 
apuestan a que el público visite las 
salas de espectáculo, incluso pudiendo 
ver películas antes de ser estrenadas 
en cartelera. 

Al respecto, Ashley Rodríguez, su-
pervisora de Cinemark La Serena 
indicó que mediante estos eventos la 
comunidad tiene otras oportunidades 

para disfrutar. 
“La gente tiene otras posibilidades 

que antes no habían como poder venir 
al cine en base a concurso y pueden 
vivir la experiencia sin tener que gas-
tar de su bolsillo. Además, que las 
películas que se presentan en avant 
premiere aún no se estrenan por lo que 
tienen un vistazo más adelantado a 
películas que van a estar en la futura 
cartelera”, manifestó.  

Asimismo,  Brenda Flores, supervi-
sora, invitó a las familias a disfrutar 
del cine de cara a lo que serán las 
vacaciones de invierno. 

“Los dejamos invitados a salgan 
de sus casas, porque es bueno salir 

a disfrutar con los hijos. Siempre 
hay formas para venir. Hay muchos 
descuentos con distintas entidades 
que se pueden utilizar para venir al 
cine y disfrutar de una gran panorama 
familiar. Hay películas y hay ambiente 
para todos en Cinemark La Serena”, 
explicó. 

 UNA MEZCLA DE AMOR CON HUMOR  

“Una boda y otros desastres” narra 
la historia de Abby y Travis, quienes 
despiertan después de una noche 
épica en Las Vegas totalmente 
confundidos y con una sorpresa: 
estaban casados. La joven pareja 
decide optar por llevar a cabo lo que 
cualquier pareja de casados haría: 
una luna de miel en México junto 
a sus familias y amigos. Un viaje 
donde explorarán su compatibilidad 
y deberán enfrentar los desafíos 
inesperados del matrimonio. 

La historia que combina el humor 
con el amor de una manera magistral 
estará disponible a partir del día 13 de 
junio en todos los Cinemark del país. 

Desde Cine-
mark La Sere-
na, invitaron 
a todos los 
amantes del 
séptimo arte 
a llenar nue-
vamente las 
salas de cine.
EL DÍA

Paula Garviso / La Serena

@eldia_cl
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